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Больше пяти часов по-
жарные укрощали пламя на 
Полярной, 31, где находят-
ся склады нескольких пред-
приятий. К моменту их при-
бытия огонь бушевал на пло-
щади 15 тысяч кв. метров. 

— В очаге возгорания 
взрывались канистры с 
нефтехимическими и ла-
кокрасочными изделиями. 
В итоге на площади тысяча 
квадратных метров обру-
шились перекрытия, — со-
общили «ЗБ» в пресс-службе 
Департамента ГОЧСиПБ. 

Примерно через полто-
ра часа после начала пожа-
ра было принято решение 
привлечь пожарную авиа-
цию. 

— Два вертолёта туши-
ли огонь методом карусе-
ли. Друг за другом они шли 
по кругу — забирали воду 
в Нижнем Джамгаровском 
пруду, сливали разом по 

5 тонн воды и вновь отправ-
лялись на забор, — расска-
зал заместитель команди-
ра лётного отряда ГКУ МАЦ 
Алексей Диденко. 

Около четырёх утра по-
жар был ликвидирован. На 
его тушении было задейст-

вовано 33 единицы техни-
ки и 168 человек. Постра-
давших нет: пожар вспых-
нул ночью, когда в склад-
ских помещениях никого 
не было. Причина происше-
ствия устанавливается. 

Анна САХАРОВА

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

За неделю в округе 
произошло 5 пожаров 
и 17 возгораний.
Пострадавших нет. 

Торговый комплекс 
в Останкине 
чуть не сгорел 
из-за гироскутера 

Поздно вечером пожар-
но-спасательные подраз-
деления выезжали на 1-ю 
Останкинскую ул., 53. В тор-
говом комплексе возник по-
жар. Оказалось, что в цент-
ре велопроката из-за корот-
кого замыкания загорелся 
гироскутер. Пожарные смо-
гли уберечь от огня велотех-
нику и быстро ликвидирова-
ли возгорание. 

На Абрамцевской 
вспыхнул «Хёндай»

Ночью на улице Абрам-
цевской загорелся «Хён-
дай», припаркованный во 
дворе дома 11, корп. 3. По-
жар начался в моторном от-
секе, пламя частично про-
никло в салон, но пожарные 
успели его потушить. Хо-
зяина иномарки, когда всё 
это случилось, на месте не 
было. Причина происшест-
вия устанавливается.

В Бибиреве горели 
гаражи

Сообщение о пожаре в 
гаражном кооперативе на 
ул. Корнейчука, 51б, посту-
пило около полудня. В од-
ном из гаражных боксов за-
горелись вещи. К моменту 
прибытия пожарных огонь 
охватил три гаража. Ма-
шины не пострадали: по-
жарные успели их выкатить. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

В
ане Богову всего че-
тыре года, а он уже на-
стоящая звезда. Он не 
раз участвовал в мо-

тогонках, хранит в гараже 
два собственных мотоцикла 
и даже снимался в телепро-
грамме «Лучше всех!» с Мак-
симом Галкиным.

— Когда Ване было чуть 
больше двух лет, он случай-
но увидел в Интернете ви-
деоролики о мотоциклах, — 
рассказала «ЗБ» мама мальчи-
ка, Мария. — Посмотрел раз, 
другой, третий, стал выби-
рать другие похожие ролики. 
Катаясь на беговеле — это ве-
лосипед без педалей для ма-
лышей, — представлял, что 
гоняет на мотоцикле. 

Увидев такую одержимость 
сына мотоспортом, родите-
ли стали искать детскую мо-

тошколу. Нашлись тренеры, 
которые занимаются с мото-
циклистами от трёх лет. В два 
года десять месяцев Ваня по-
пробовал ездить на электро-
мотоцикле, а с трёх лет на-
чал тренироваться уже на на-
стоящем, хотя и маленьком, 
бензиновом мотоцикле, ко-
торый может разгоняться до 
70 км/ч. 

В прошлом году в мото-
школу обратились продюсе-
ры Первого канала и выбра-
ли Ваню для участия в шоу 
«Лучше всех». Он был одним 
из самых маленьких участ-
ников, но показал в студии 
несколько трюков. 

— Эти съёмки он и сейчас 
помнит, — говорит Мария. — 
Ему очень понравился Мак-
сим Галкин. В Максима там 
вообще все дети влюбились. 

Сейчас Ваня ходит в садик, 
занимается борьбой, рисует, 
любит мультики, но увлечение 
мотоциклами остаётся на пер-
вом месте. Мальчик занимается 

три раза в неделю. Тренируется 
чаще всего на трассе для кар-
тинга в Северном Медведкове. 
Главный тренер сейчас — папа. 
Глава семьи, кстати, недавно ку-
пил мотоцикл и себе и впервые 
поучаствовал в мотогонках. А 
младшая сестрёнка Вани, кото-
рой всего 10 месяцев, уже по-
немногу осваивает беговел. 

Марина ТРУБИЛИНА

ГИБДД проводит 
операцию 
«Снова в школу»

До 8 сентября в Москве 
и округе продлится опера-
ция ГИБДД «Снова в шко-
лу». Инспекторы прове-
дут беседы в школах и на 
автопредприятиях, кроме 
того, проведут несколько 
операций на дорогах. Как 
сообщает ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по СВАО, с начала 
года в округе получили 
травмы в ДТП 32 ребёнка.

Мосприрода 
приглашает 
на фестиваль 
в Лианозово

Фестиваль экологиче-
ских мастер-классов для 
детей и их родителей про-
ведут 25 августа в 12.00 
специалисты Мосприроды 
в заказнике «Лианозов-
ский». В программе — ак-
вагрим, декупаж, поделки 
из природных материалов. 
Место сбора — ул. Черепо-
вецкая, 3б, у среднего пру-
да. Обязательна запись на 
мероприятие по тел. (495) 
579-2976.

КОРОТКО ii

Четырёхлетний гонщик 
стал звездой телешоу

Один из самых юных мотоциклистов 
России живёт на Тайнинской улице

Покоритель горных вер-
шин по призванию, юрист по 
профессии, адвокат Георгий 
Макрушин из Бибирева по-
корил высочайшую вершину 
Кавказа — Казбек. На высоте 
5 тысяч метров он развернул 
флаг СВАО.

О Георгии Макрушине «ЗБ» 
уже писал год назад. Тогда 
наш человек взошёл на Эль-
брус и для этого тренировал-
ся целый год.

— Восхождение на Казбек 
прошло для нашей неболь-
шой группы сложнее, чем на 
Эльбрус в прошлом году, хотя 

Казбек и ниже, — рассказал 
альпинист «ЗБ». — Зато с по-
годой повезло. С вершины 
Казбека была отчётливо вид-
на белая шапка Эльбруса. Я 
сделал фото на память с фла-
гом СВАО.

Кстати, символ родного 
округа Георгию вручили в 
префектуре округа. 

— Перед отправкой в экс-
педицию я написал туда за-
прос с просьбой выделить 
флаг, пообещав, что при по-
корении горы обязатель-
но его водружу на верши-
не. Приятно удивился, что 

мою просьбу удовлетворили. 
Так что свою часть уговора я 
тоже с удовольствием выпол-
нил.

Флаг СВАО был утверждён 
8 мая 2001 года и внесён в Ге-
ральдический реестр города 
Москвы. В центре полотни-
ща — Останкинская башня, 
по краям которой располо-
жились белая роза и белый ко-
лос. Они символизируют Бо-
танический сад и ВДНХ, кото-
рая начала свою историю как 
главная сельскохозяйствен-
ная выставка страны.

Лилия ТАТНИНОВА

Адвокат из Бибирева развернул над Казбеком флаг СВАО

На бензиновом 
мотоцикле Ваня 
Богов тренируется 
уже целый год

Георгий Макрушин (слева) на вершине Казбека с флагом

Редкого гостя городских 
водоёмов — камышницу — 
сфотографировала житель-
ница Ярославского района 
Юлия Гагинская на Яузе, не-
подалёку от храма Преподоб-
ного Серафима Саровского в 
Раеве, на проезде Шокальско-
го. Она прекрасно себя чув-
ствовала, плавая в компании 
уток. В природе камышница 
— социофоб: всё время дер-
жится в одиночку. Проком-
ментировать странное пове-
дение «ЗБ» попросил жителя 
Свиблова, руководителя про-

екта «Орнитарий» Вадима 
Мишина.

— Действительно, в дикой 
природе камышница, или бо-
лотная курочка, рьяно защи-
щает свою кормовую терри-
торию и в отличие от крякв не 
собирается в стаи. Но в горо-
де социальное поведение пти-
цы меняется. Она привыкает к 
тому, что пища там, где чело-
век. Поэтому камышница нау-
чилась мириться с обществом 
уток там, где их массово под-
кармливают отдыхающие.

Алексей ТУМАНОВ

Болотная курочка
стала членом утиной стаи
на проезде Шокальского

Пожар на складах в Северном 
Медведкове тушили вертолёты 

В свободное от тренировок время 
Ваня любит погонять на велике

Мощное пламя бушевало всю ночь

Несмотря на внешнее сходство, эта птица — вовсе не утка
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С
ад утраченной в на-
чале XX века усадь-
бы Леоново в Росто-
кине будет воссоздан 

в рамках благоустройства 
парка «Сад будущего», со-
общил портал мэра Мо-
сквы. Как рассказал «ЗБ» гла-
ва управы района Ростоки-
но Михаил Бурцев, работы 
по благоустройству парка 
близки к завершению.

— Сама усадьба не сохра-
нилась, однако сохрани-
лась планировка старин-
ного парка и частично — 

двухсотлетняя липовая ал-
лея. В дополнение к старым 
деревьям будет высажено 
165 новых и более шести 
тысяч кустарников, — ска-
зал он.

В парке замостили свет-
лой плиткой и брусчаткой 
дорожки, поставили совре-
менную детскую площад-
ку. Приступили к благоу-
стройству пруда: его почи-
стят, укрепят береговую ли-
нию, сделают деревянные 
мостки. К пруду будет спу-
скаться ступеньками пар-

терный цветник, а ведущую 
к нему террасу, Аллею ново-
рождённых и Аллею ново-
брачных обновят.

Обновится и инфраструк-
тура парка. По словам Ми-
хаила Бурцева, здесь плани-
руют разместить два кафе и 

спортплощадку для ворка-
ута с современными трена-
жёрами, оснащёнными QR-
кодами. Наведя на код гаджет 
со специальной програм-
мой, можно будет увидеть на 
экране, как этим тренажёром 
пользоваться. Кроме обыч-
ных скамеек, появятся кре-
сла-коконы. В парке откро-
ют стационарные туалеты, а 
в тёмное время суток сад ос-
ветят более 300 фонарей.

Работы планируется за-
вершить в сентябре.

Алексей ТУМАНОВ

В Ростокине воссоздадут 
старинный сад

Отдохнуть
под деревом 
можно будет
в кресле-коконе

На месте долгостроя на ул. 
Олонецкой, 19, будет возведён 
торгово-офисный центр. На 
днях Москомархитектура со-
гласовала его архитектурное 
решение.

— Раньше на этой террито-
рии строили гараж. Но за че-
тыре года застройщики успе-
ли возвести лишь его фунда-
мент. В итоге город изъял у них 
долгострой и выставил на аук-
цион, — говорит глава управы 
района Отрадное Владимир 
Литовский. 

Торгово-офисный центр бу-
дет трёхэтажным, с панорам-
ным остеклением. В отделке 
фасадов используют компо-

зитные панели светлых, ней-
тральных оттенков под дерево.

— На 1-м этаже разместятся 
различные сетевые магазины, 
2-й этаж полностью отдадут 
под офисы, а на 3-м появится 
офис или ресторан, — сообщил 
«ЗБ» генеральный директор за-
стройщика, ГК Ler Group, Анд-

рей Федосеев. — Также в про-
екте предусмотрен подземный 
паркинг на 10 машино-мест. На 
все этажи обеспечат свобод-
ный доступ инвалидам.

Строительство планируют 
начать весной 2018 года, а за-
кончить — весной 2019-го.

Наталия ГЕРАСИМОВА

На Олонецкой появится 
торгово-офисный центр

За печать и продажу под-
дельных учебников предстанут 
перед судом двое индивидуаль-
ных предпринимателей. Как со-
общил «ЗБ» помощник прокуро-
ра СВАО Денис Баталин, бизнес-
мены занимались оптовой и роз-
ничной продажей книг. 

— Чтобы получить дополни-
тельную прибыль, они отпечата-
ли в одной из типографий Мос-

ковской области новые тиражи 
учебников других издательств 
без их ведома. Ущерб, нанесён-
ный правообладателям, соста-
вил более 3,5 миллиона рублей, 
— говорит он.

Узнав о наводнивших рынок 
подделках, издательства обрати-
лись в полицию, дело расследо-
вал окружной Следственный ко-
митет. Злоумышленников задер-

жали, у них была изъята большая 
партия контрафактной печатной 
продукции. Уголовное дело по 
статье «нарушение авторских и 
смежных прав» передано проку-
ратурой округа в Бутырский суд. 
Бизнесменам может грозить до 
шести лет лишения свободы и 
штраф до 500 тыс. рублей.

Алёна
КАЛАБУХОВА

Жители сразу пяти пяти-
этажек первого периода ин-
дустриального домостро-
ения получат квартиры в 
новом доме, строительство 
которого завершилось на 
улице Фонвизина. 

Новый дом уже получил 
почтовый адрес: ул. Фонви-
зина, 13. Как сообщил за-
меститель префекта Евге-
ний Каданцев, вводом дома 
в эксплуатацию фактически 
завершают в округе про-

грамму строительства но-
вого жилья взамен снесён-
ного.

Напомним: в СВАО завер-
шается программа сноса 
пятиэтажных жилых домов 
первого периода индустри-
ального домостроения. До 
конца года демонтируют 14 
оставшихся домов в Южном 
Медведкове, Останкине, Ма-
рьиной роще и Бутырском 
районе.

Лилия ТАТНИНОВА

На улице Фонвизина построили 
дом для жильцов пяти хрущёвок

Наш следующий 
вопрос:
Вы бы сели 
в автобус-
беспилотник?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы когда-нибудь покупали 
одежду в секонд-хендах?

53% — нет, не могу носить чужие 
вещи 

24% — бываю там, но редко 
13% — планирую как-нибудь зайти 
10% — да, одеваюсь только в этих 

магазинах 

На Олонецком проезде 
отметили Сабантуй

ФОТОФАКТ

В Бутырский суд направлено дело о продаже 
контрафактных учебников

Сочетание старины и современного дизайна — 
отличительная особенность парка

Новый дом 
уже получил 
почтовый адрес

На 1-м этаже здания разместятся сетевые магазины

Один из главных татарских праздников — Сабантуй — отметили на прошлой не-
деле в сквере на Олонецком проезде. Гости праздника смогли познакомиться с древ-
ними тюркскими обычаями, посмотреть выступления национальных коллективов. 
Гулянья продолжались весь день. 
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел ход работ 
по реконструкции площади 
Тверская Застава.

— Мы приняли решение 
восстановить эту площадь, 
вернуть туда памятник Мак-
симу Горькому, вернуть исто-
рическое наследие, истори-
ческую площадь Москве, сде-
лать её действительно одной 
из самых лучших, знаковых 
площадей возле московских 
вокзалов. Таким образом, мы 
шаг за шагом, раз за ра зом 
возвращаем одну за другой 
московские площади моск-
вичам, делая их качествен-

ным общественным про-
странством, где уже гуляют с 
удовольствием тысячи и ты-
сячи москвичей, — сказал он.

Мэр отметил, что пло-
щадь Тверская Застава — по 
сути, конечная точка огром-
ной реконструкции Твер-
ской улицы и Ленинград-
ского проспекта начиная от 
развязки на МКАД. Сама пло-
щадь тоже является непро-
стым объектом с точки зре-
ния коммуникаций и дорож-
ного движения.

Работы на площади долж-
ны завершиться к сентябрю. 
На территории обустроили 

пешеходную зону. Для ком-
фортного передвижения пе-
шеходов тротуары на разных 
участках площади расши-
рят в среднем до 10 м, сдела-
ют новые сквозные прохо-
ды через площадь. Для удоб-
ства навигации установили 
11 пешеходных информаци-
онных стел с точкой доступа 
Wi-Fi.

На площади организуют 
движение трамваев. Вокруг 
сквера будет устроено разво-
ротное кольцо. Планируется 
использовать новые трамваи 
«Витязь-М». 

Иван ПЕТРОВ

ГОРОД

В
ыставка археологи-
ческих артефактов 
«Тайны московских 
подземелий» откры-
лась в Музее Москвы. 

Все представленные здесь 
экспонаты были найдены в 
ходе работ по благоустрой-
ству города в рамках про-
граммы «Моя улица». За два 
года на центральных улицах 
Москвы археологи нашли 
более 10 тысяч предметов, и 
больше полутысячи из них — 
только на 100 кв. метрах Бир-
жевой площади.

Что скрывали 
подземелья

Выставка предметов, най-
денных в рамках программы 
«Моя улица», проходит в сто-
лице уже второй раз: пред-
ставлять артефакты горожа-
нам стало доброй традицией.

Некоторые из находок 
этого сезона археологи уже 
называют сенсационными. 

— Предметы, которые 
были найдены на Биржевой 
площади, позволяют утвер-
ждать, что Москва была не 
просто опорным пунктом, 
это был город с серьёзной 
инфраструктурой, который 
имел контакты с другими 
русскими, славянскими зем-
лями, — сообщил глава сто-
личного Департамента куль-
туры Александр Кибовский.

Ещё одна сенсация поле-
вого сезона этого года — тай-
ная комната (слух) в Китай-
городской стене. Здесь за-
щитники крепости могли 
отслеживать действия не-
приятеля. Предметы, най-
денные рядом с ней, впервые 
покажут горожанам вместе с 
кладами, монетами и предме-
тами быта москвичей.

А одна из крупнейших ар-
хеологических находок ста-
нет постоянным экспонатом 
Музея Москвы. Это кирпич-
ная лестница XVI века, веду-

щая в храмовую кладовую на 
территории подворья Иоси-
фо-Волоцкого монастыря. Её 
также обнаружили во время 
раскопок на Биржевой пло-
щади вместе с фрагментами 
фундамента храма.

Новый стандарт 
городской среды

Программа «Моя улица» 
стала настоящим подарком 
для археологов, ведь мас-
штабная замена городских 
коммуникаций позволяет 
затрагивать исторические 
слои. Но значение програм-
мы, конечно, гораздо шире.

«Моя улица» — крупней-
ший в новейшей истории Мо-

сквы и многогранный про-
ект по благоустройству горо-
да. Его цель — не просто ре-
монт дорог и тротуаров. По 
сути, мы являемся свидете-
лями создания нового стан-
дарта городской среды. А это 
сотни отреставрированных 

улиц, исторических зданий и 
площадей и открытые пеше-
ходные зоны. Современная 
Москва становится городом, 
удобным для жизни и привле-
кательным для туристов.

Всё это имеет не только 
эстетическое значение. Эко-

номический эффект мас-
штабного благоустройства 
города исчисляется десятка-
ми миллиардов рублей до-
полнительных доходов для 
бизнеса — в первую очередь 
общепита и индустрии сер-
виса. 

Набережные 
и пешеходные 
зоны

На всех улицах в рамках 
благоустройства расширя-
ются тротуары — в среднем 
на 3 метра. Это позволяет 
разместить здесь новые кафе, 
объекты торговли. Появля-
ются в Москве и новые ме-
ста отдыха — уютные скверы 
с широкими садовыми дива-
нами.

В этом году москвичи по-
лучат 12 отреставрирован-
ных набережных Москвы-
реки. А один из главных объ-
ектов программы благо-
устройства этого года — парк 
«Зарядье», его планируют от-
крыть уже ко Дню города. 
Здесь будут воссозданы ха-
рактерные для нашей стра-
ны природные зоны — лес, 
степь, заливные луга и север-
ный ландшафт.

Продолжением парка ста-
нет новая пешеходная зона 
от Варварки до Никольской 
улицы. Её центром станет 
Биржевая площадь, где уста-
новят гранитный фонтан. 
На Волхонке появится му-
зейный квартал. Здесь уста-
новят скульптурные группы, 
которые подчеркнут его осо-
бую атмосферу. А на площадь 
Тверская Застава вернут па-
мятник Максиму Горькому и 
трамваи.

Вместе с благоустроен-
ными улицами город полу-
чил и новые инженерные 
коммуникации. Новые тех-
нологии позволили орга-
низовать их таким образом, 
что в дальнейшем при ава-
рии перекапывать улицы не 
придётся. А завершающим 
штрихом благоустройства 
стало озеленение. На ули-
цах Москвы высаживают 
сотни новых деревьев и ты-
сячи кустарников.

Ольга 
АЛЕКСАНДРОВА

Сенсации Биржевой площади
Обнаруженные в ходе программы «Моя улица» археологические находки 

позволяют по-новому взглянуть на историю Москвы

Завершается благоустройство площади Тверская Застава

Экономический 
эффект 
благоустройства — 
десятки 
миллионов рублей
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Судя по предметам, найденным 
во время раскопок, древняя Москва 
была не просто опорным пунктом…

Один из главных объектов благоустройства 
этого года — парк «Зарядье» 

Площади возвращён исторический вид
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Председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников провёл 
рабочую встречу с председа-
телем Смоленской областной 
думы Игорем Ляховым и принял 
участие в 19-й международной 
учебно-тренировочной Вахте 
Памяти, посвящённой 75-летию 
освобождения от немецко-фа-
шистских захватчиков первого 
населённого пункта в Смолен-
ской области — села Карманова. 

В ходе рабочей встречи 
председатели законодатель-

ных собраний Москвы и Смо-
ленской области наметили 
перспективы сотрудничест-
ва между региональными пар-
ламентами в части поддержки 
деятельности поисковых отря-
дов и обсудили предложения 
по изменению федерального и 
регионального законодатель-
ства в целях оптимизации ра-
боты поисковиков. 

— Поисковое движение Рос-
сии и стран СНГ — это, по сути, 
уникальное общественное дви-

жение, аналогов которому в ми-
ровой практике не существует. 
И наша общая задача — поддер-
живать и помогать поисковикам 
в их благородном труде, — отме-
тил Алексей Шапошников.

Председатель Мосгордумы 
встретился с командирами по-
исковых отрядов, которые рас-
сказали о результатах своей де-
ятельности и поделились свои-
ми предложениями по органи-
зации совместной работы. 

Иван ПЕТРОВ

Алексей Шапошников: 
«Москва и Смоленск укрепят сотрудничество 

в рамках патриотической работы»

С
троительство всех 
необходимых для 
проведения чемпио-
ната мира по фут-
болу спортивных 

объектов в «Лужниках» бу-
дет завершено уже в конце 
этого года. Об этом во вре-
мя осмотра хода работ по ре-
конструкции олимпийского 
комплекса сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

К мундиалю 
всё будет готово

Как отметил мэр, строи-
тельство продолжается ди-
намично.

— Основные объекты бу-
дут закончены в 2018-2019 
годах, но это не помеша-
ет проведению чемпиона-
та мира по футболу. Сам пе-
риметр будет закрыт и обу-
строен для чемпионата. Всё 
необходимое для проведе-
ния крупнейших соревно-
ваний будет закончено уже 

в конце этого года, — отме-
тил он. 

Центральным объектом 
первенства мира, конечно, 
станет Главная арена «Луж-
ников». Она уже введена в 
эксплуатацию. Московские 
строители смогли сберечь 
исторический облик стадио-
на. После реконструкции 
фасад сохранил привычный 
светло-песочный цвет, а его 
украшением стала трёхре-
жимная архитектурная под-
светка. «Лужники» вмещают 
81 тысячу зрителей, а кон-
струкция стадиона такова, 
что с любого зрительского 
места можно видеть всё, что 
происходит на футбольном 
поле. 

44 новые каскадные лест-
ницы позволят зрителям по-
кинуть арену в течение 15 
минут, а пропускная способ-
ность новых КПП, которая 
выросла до 62 тысяч чело-
век в час, позволит избежать 
пробок на входе. В рамках 

чемпионата мира на Глав-
ной арене «Лужников» со-
стоятся семь матчей, в том 
числе церемония открытия 
первенства, первый матч 
чемпионата, один из полу-
финалов и финал турнира.

Гимнастическая 
лента 
над миром спорта

По информации столич-
ной мэрии, к чемпионату 
мира на территории олим-
пийского комплекса будут 
построены и реконструиро-
ваны 19 объектов. При этом 
на восьми площадках уже за-
вершены работы, а по шести 
объектам получено разре-
шение на ввод. 

Как сообщил Сергей Собя-
нин, в список крупнейших 
строящихся спортивных 
объектов на территории 
«Лужников» входит Центр 
художественной гимнасти-
ки Ирины Винер, который, 

по мнению мэра, будет луч-
шим гимнастическим залом 
в мире. 

— Помимо того что он 
будет по содержанию на-
сыщен, он ещё и будет вы-
глядеть, как одна из самых 
лучших достопримечатель-
ностей архитектуры в «Луж-
никах», — отметил Собянин. 

Архитекторы предложили 
нестандартное решение для 
крыши комплекса. Она бу-
дет идти волной и не только 
защищать пятиэтажное зда-
ние от непогоды, но и сим-
волизировать знаменитый 
спортивный снаряд — ленту. 
Строительство должно быть 
завершено в 2019 году. 

Сергей Собянин напом-
нил, что на территории 
олимпийского комплекса 
в ближайший год появят-
ся также новый теннисный 
центр и канатная дорога с 
Воробьёвых гор до «Луж-
ников». Её длина составит 
около 800 метров, она бу-
дет иметь девять опор и три 
станции: «Улица Косыгина», 
«Воробьёвская набережная» 
и «Лужники».

К осени 
всё благоустроят

Мэр отметил, что уже сей-
час «Лужники» наполняются 
жизнью. Сюда приходят де-
сятки тысяч москвичей, что-
бы отдохнуть или занять-
ся спортом. Ещё в прошлом 
году были завершены рабо-
ты по благоустройству Луж-
нецкой набережной, основ-
ной идеей которого стало 
перераспределение про-
странства в пользу пешехо-

дов. На набережной появи-
лись вело- и беговые дорож-
ки, дорожки для роллеров, 
пешеходно-прогулочная 
зона общей протяжённо-
стью 3 км.

— «Лужники» продолжают 
развиваться. Помимо того 
что построена Главная спор-
тивная арена, продолжается 
благоустройство всей тер-
ритории «Лужников». Здесь 
построено семь спортив-
ных и две детские площадки. 
Мы хотим, чтобы «Лужники» 
были не только спортивным 
парком, но и парком отдыха, 
таким, как другие парки Мо-
сквы, чтобы постоянно были 
наполнены жизнью, — отме-
тил столичный градоначаль-
ник. 

По замыслу московских 
властей после завершения 
благоустройства «Лужники» 
уже осенью этого года долж-
ны стать главным спортив-
ным парком России. 

Андрей ТОМЦЕВ

«Лужники» станут главным 
спортивным парком России

Звёзды мирового футбола смогут прокатиться до Воробьёвых гор по канатной дороге

Главная арена 
комплекса
уже введена 
в эксплуатацию
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Сергей Собянин побывал 
в олимпийском комплексе

Уже сегодня в «Лужники» приходят тысячи 
москвичей, чтобы отдохнуть и заняться спортом

Председатель Мосгордумы встретился с командирами поисковых отрядов
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На прошлой неделе депутат 
Мосгордумы Лариса Картавцева, 
заместитель начальника Управ-
ления социальной защиты насе-
ления СВАО Оксана Сусарова, ру-
ководитель окружного исполко-
ма партии «Единая Россия» Сергей 
Якунин посмотрели, как проходит 
в округе «Московская смена». Они 
посетили центр социальной по-
мощи семье и детям «Родник», фи-
лиал «Лианозово» ЦСПСиД «Диа-
лог», центр содействия семейному 
воспитанию «Алые паруса» и го-
родской ресурсный центр поддер-
жки семьи и детства «Отрадное». В 
последнем депутаты и начальники 
ответили на вопросы родителей.

По словам Оксаны Сусаровой, 

на отдыхе с 1 июня по 25 августа в 
10 учреждениях округа побывали 
1230 школьников.

— Проект существует второй 
год и был организован партией 
«Единая Россия». Он продолжится, 
его надо расширять и развивать, — 
считает Лариса Картавцева. 

Родители просили ввести пла-
вание в бассейнах, больше устраи-
вать экскурсий на автобусах и дру-
гое. 

— Два моих ребёнка с удоволь-
ствием посещают «Родник» вто-
рой год. Их развивают, приобща-
ют к истории и культуре, — поде-
лилась жительница Бутырского 
района Земфира Гасанова. 

Наталия ОСЕТРОВА

Единороссы посмотрели, 
как проходит 

«Московская смена» в СВАО

Р
еконструкция тер-
ритории спортклу-
ба «Красная стрела» 
на Шушенской ули-
це находится в зоне 

повышенного внимания вла-
стей округа и муниципаль-
ных депутатов. В минувшую 
пятницу префект Валерий 
Виноградов провёл расши-
ренное совещание с участи-
ем представителей Департа-
мента градостроительной 
политики, Москомстройин-
веста, Москомархитектуры и 
муниципальных депутатов. 
Генеральный директор ООО 
«Мангазея Девелопмент» 
Анна Урейская представила 
проектные решения будущей 
застройки. Об итогах сове-
щания «ЗБ» рассказал заме-
ститель префекта Евгений 
Каданцев.

Теннисная школа 
сохранится
— Главный вопрос: учтены 
ли в проекте требования 
жителей, отражённые в 
заключении по результа-
там публичных слушаний?

— Основными требовани-
ями жителей и муниципаль-
ных депутатов были сохра-
нение футбольного поля в 

существующих параметрах, 
расширение улиц за счёт 
территории, планируемой к 
застройке, и максимальное 
сохранение зелёных наса-
ждений между школой и пла-
нируемой застройкой. Кон-
цепция, которую сегодня 
представил инвестор, все эти 
предложения учла в полном 
объёме.
— Давайте по порядку. Что 
будет со спортом?

— Футбольный стадион 
сохранится в тех же параме-
трах, что и был. Изменится 

лишь его расположение: он 
разместится вдоль Шушен-
ской улицы в непосредствен-
ной близости к Бабушкин-
скому парку.

Управа и муниципальные 
депутаты выступили с пред-
ложением передать после ре-
конструкции это поле цент-
ру досуга и спорта «Лосинка», 
чтобы максимально задей-
ствовать его в спортивных 
мероприятиях для жителей 
района. Пример такой рабо-
ты у нас есть в Свиблове, где 
футбольное поле пользует-
ся большой популярностью. 
Инициатива получила под-
держку префекта.
— По проекту на «Красной 
стреле» должен появиться 
новый ФОК. Каким он 
будет?

— Это будет многофунк-
циональный спорткомплекс 
с бассейном на пять дорожек 
по 25 метров. Основной его 
специализацией, как и пла-

нировалось, станет большой 
теннис. Теннисный клуб на 
«Красной стреле» под руко-
водством Александра Купри-
янова пользуется заслужен-
ным авторитетом среди лю-
бителей тенниса. Здесь ра-
ботает детская теннисная 
школа, тренируются люби-
тели и ветераны. Школа со-
хранится и получит возмож-
ность работать в гораздо бо-
лее комфортных и современ-
ных условиях.

Чтобы не прерывать тре-
нировочный процесс, гла-
ва муниципального окру-
га Нина Симонова и муни-
ципальные депутаты Степан 
Добыш и Мария Кузнецо-
ва предложили обустроить 
три открытых корта недале-
ко от катка на Тайнинской 
улице, сделав там полноцен-
ную спортивную зону. Кроме 
того, заниматься теннисом 
сейчас можно на недавно от-
крывшихся кортах в парко-

вой зоне у Джамгаровского 
пруда. Таким образом, вза-
мен теннисных кортов с пло-
хим освещением и покрыти-
ем появятся новые корты как 
внутри ФОКа, так и на откры-
той площадке.

Дороги расширят
— Второй пункт — расши-
рение улично-дорожной 
сети.

— Эту работу будет вести 
не инвестор, а город. Проект 
разработан, и Адресной ин-
вестиционной программой 
города Москвы уже заложено 
финансирование на его реа-
лизацию. Необходимо отме-
тить, что все расширения за-
планированы в сторону буду-
щей застройки.
— Некоторые жители 
высказывали опасение 
по поводу ненадёжности 
грунтов на территории, 
планируемой к застройке.

— Действительно, такие 
опасения высказывались жи-
телями и муниципальны-
ми депутатами. Скажу одно: 
чтобы делать выводы о грун-
тах, необходимо провести 
инженерно-геологические 
изыскания. А они будут обя-
зательно сделаны, посколь-
ку этого требует градостро-
ительное законодательство. 
Более того, результаты всех 
геологических изысканий 
подлежат экспертизе. И толь-
ко по её результатам будут 
определены способы строи-
тельства. Современные тех-
нологии позволяют возво-
дить здания и сооружения на 
самых разных видах грунтов, 
чтобы обеспечить безопас-
ность и новостроек, и суще-
ствующей застройки.

Появятся новые 
общественные 
зоны
— Ещё один вопрос, кото-
рый беспокоит многих. 
Не будут ли нарушены нор-
мативы по инсоляции?

— Чтобы обеспечить их 
соб людение, застройщик пла-
нирует построить дома пере-
менной этажности — от 6 до 
22 этажей. Они будут распо-
ложены таким образом, чтобы 
не перекрывать свет ни друг 
другу, ни соседним жилым до-
мам.
— Старожилы тревожатся, 
что может измениться 
архитектурный вид района. 
Это так?

— Скажу больше: этот вид 
изменится очень сильно. 
Дело в том, что территория 
«Красной стрелы» входит в 
границы 3-го микрорайона 
Лосино островский, где 26 до-
мов вошли в программу рено-
вации.  Не исключено, что ин-
вестор «Красной стрелы» при-
мет участие в этой программе 
— сейчас ведутся переговоры.

Мы планируем, что строи-
тельные работы и на «Красной 
стреле», и по программе рено-
вации будут максимально син-
хронизированы, чтобы мини-
мизировать неудобства. В ре-
зультате микрорайон будет по-
чти полностью обновлён.
— Последний вопрос — 
о зелёных насаждениях.

— Высадка зелёных наса-
ждений планируется по пери-
метру всей территории. По-
мимо этого, проектом преду-
смотрено создание общест-
венных зон и пешеходных 
бульваров, которые украсят 
район в целом.

Беседовала Лилия ТАТНИНОВА

Футбольное поле, ФОК с бассейном 
и теннисные корты

Всё это появится в Лосинке после реконструкции спортклуба «Красная стрела»

Главным 
требованием 
жителей было 
сохранить 
футбольное 
поле

Так будет выглядеть обновлённый стадион

Гости сфотографировались на память с ребятами
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У
же к концу августа 
планируют завер-
шить благоустрой-
ство сквера у До-
ма-музея академика 

Королёва на 1-й Останкин-
ской, 28. Он станет не толь-
ко современным и уютным, 
но и обретёт «космический» 
облик.

Бывали 
космонавты 
и академики

Дом на 1-й Останкинской 
советское правительство по-
дарило Сергею Королёву за 
создание и успешный запуск 
первого в мире искусствен-
ного спутника Земли. Здесь 
великий конструктор про-
жил последние годы жизни 
— до 1966 года.

— Останкино тогда было 
окраиной Москвы, дом окру-
жал лес, где конструктор лю-
бил кататься зимой на лыжах, 
— рассказала «ЗБ» директор 
Музея космонавтики Наталья 
Артюхина. 

Частым гостем Королё-
ва был Юрий Гагарин. Быва-
ли здесь и другие известные 
конструкторы и космонавты, 
профессора и академики…

— С тех пор сквер ни разу 
не благоустраивали. Жите-
ли давно просили об этом и 
даже проголосовали за ва-
риант благоустройства на 
портале «Активный гражда-
нин», — говорит глава упра-
вы Останкинского района 
 Сергей Киржаков. 

Дорожки станут 
разноцветными

Работы в сквере начались в 
июне. Сегодня на территории 
2 га уже проложены дорож-
ки, мощённые разноцветной 
плиткой.

— Плиткой замостили уже 
почти 1700 квадратных ме-
тров дорожек, установили 43 
фонаря, раньше их почти не 

было. Поставим ещё восемь 
урн, — говорит Сергей Фаль-
монов, генеральный дирек-
тор ГБУ «Автомобильные до-
роги СВАО» — эта организа-
ция является заказчиком про-
екта. 

Ну а вместо деревянного за-
бора появится новый — ажур-
ный и металлический, поэто-
му дом-музей станет откры-
тым для обзора москвичей.

Спутник 
над цветущей 
Землёй

Уже на днях сквер зацветёт. 
По словам Сергея Фальмо-
нова, рабочие высадят более 
4200 кустарников и более 
7 тысяч цветов. Рекультиви-
руют и газоны.

— До конца года посадим 
34 дерева — черёмуху и липы. 

Часть деревьев уже высадили 
в сквере ранней весной, — 
говорит он.

Отдохнуть гости сквера 
смогут на четырёх больших 
скамейках, установленных у 
самого интересного объекта 
в сквере — объёмного цвет-
ника в виде планеты Зем-
ля. Из глины соорудили по-
лукруглую сферу, в которую 
высадят цветы: цинерарии, 
астильбы, альтернантеры. А 

над клумбой-планетой уста-
новят арт-объект — искусст-
венный спутник из нержаве-
ющей стали. 

Появятся в сквере и тема-
тические стенды. Информа-
цию для них готовят специа-
листы Дома-музея академика 
Королёва.

— На одном будет рассказ 
о доме-музее, на другом — о 
Сергее Королёве, а на тре-

тьем — о 60-летии запуска 
искусственного спутника, — 
говорит Наталья Артюхина. 

«Делают грамотно»
Хотя работы ещё не завер-

шены, жители уже оценили 
перемены.

— Живу здесь лет двадцать. 
Раньше место было дикова-
тое и заброшенное. Как ин-
женер-строитель с 17-лет-
ним стажем могу отметить, 
что строят правильно, не 
халтурят. Грамотно размети-
ли дорожки, как раз по тем 
местам, где люди ходят от 
трамвайной остановки к пе-
шеходному переходу или 
к рынку, — говорит житель 
Останкина Андрей Королёв. 

А Юрий Харабадзе из дома 
на 2-й Останкинской улице 
отметил, что гулять в сквере 
стало намного приятнее. 

— Раньше здесь только де-
ревья росли на полянке, вме-
сто дорожек — народные 
тропы. Ночью темно, фона-
рей нет. Теперь сквер стал на-
много цивилизованнее вы-
глядеть, — поделился он.

Наталия ГЕРАСИМОВА

На 1-й Останкинской появится 
«космический» парк

Завершается благоустройство сквера у Дома-музея академика Королёва

В центре — 
объёмный 
цветник в виде 
Земли

В округе близится к завер-
шению благоустройство тер-
риторий школ и детских са-
дов. Как сообщила «ЗБ» и.о. 
начальника управления раз-
вития социальной сферы 
префектуры СВАО Ирина 
Машкина, работы шли на 50 
объектах. 

— К началу учебного года 
ребятишек ждут обновлён-
ные школьные дворы, игро-
вые площадки в садиках, — 
говорит она. — Основные 
виды работ — замена асфаль-
та, резинового покрытия, 
установка нового игрового 
оборудования, озеленение.

Одно из самых масштаб-
ных благоустройств прошло 
в детском саду на 9-й Север-
ной линии, 15, корп. 3.

— Территория была, прямо 

скажем, не очень, — расска-
зывает зам. начальника ГБУ 
«Жилищник района Север-
ный» Анна Акилина. — Зато 
теперь садик не узнать. Об-
новлён асфальт, на детских 
площадках — их теперь 10 — 
искусственная трава. Много 
нового игрового оборудова-
ния: кареты для девочек, гру-
зовики для мальчиков, верто-
лёты, паровозик из Ромашко-

ва, скамейки в виде гусениц, 
столики-ромашки, яркие до-
мики, а ещё большая общая 
площадка-сцена для празд-
ников.

На территории детского 
сада на ул. Бабушкина, 31а, 
появился деревянный горо-
док с башенками, а также три 
новые спортплощадки, гор-
ка, песочницы и домики.

Алексей ТУМАНОВ ре
кл

ам
а 

22
69

Школы и детские сады округа 
готовы принять ребят

Мощёные дорожки появляются 
на месте народных троп

Таким стал садик на 8-й Северной линии

А таким он был ещё совсем недавно
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Б
еспилотные автомо-
били уже не фанта-
стика, они начина-
ют превращаться в 
транспорт будущего. 

Сегодня в России разрабаты-
вают несколько видов беспи-
лотников: складские погруз-
чики, комбайны, грузовики 
и даже танки. Работают кон-
структоры и над созданием 
беспилотных пассажирских 
автобусов. Их производят в 
Останкине, в технопарке «Ка-
либр» на улице Годовикова.

Коробочка 
на колёсах

Название автобуса-беспи-
лотника очень русское: «Ма-
трёшка», или, если точнее, 
«Matrёshka». По заказу волж-
ской компании Volgabus его 
разрабатывает московская 
компания «Электротранс-
портные технологии».

Ангар, где кипит работа, с 
виду напоминает обычный 
цех. Не сразу и поймёшь, что 
здесь производят высокотех-
нологичные машины. 

«Матрёшка» как раз про-
ходит очередные испытания 
на полигоне рядом с цехом. 
Они проходят успешно: ма-
шина медленно (25 км/ч), но 
самостоятельно движется по 
своей траектории, а если кто-
то перебегает ей дорогу, сра-
зу замирает. Очень безопас-
ная!

Внешне «Матрёшка» напо-
минает коробочку на колё-
сах. Вместо окон — прозрач-
ные стены, отсутствует место 
водителя, нет даже руля. На 
борт электробус может при-
нять 8-12 пассажиров. 

Как Дарвин 
прописал

— Идея авто без управления 
человеком появилась более 
полувека назад. Это естествен-
ная эволюция передвижения, 

почти по Дарвину: от лошади 
до беспилотника, — говорит 
гендиректор компании «Элек-
тротранспортные техноло-
гии» Антон Поппель.

И всё же первые беспилот-
ники вышли на дороги лишь в 
этом году: их выпустила ком-
пания «Тесла». Впрочем, пол-
ностью роль водителя пока 
не упразднена: он может 
брать на себя управление в 
сложных погодных условиях. 

Антон Поппель убеждён, 
что беспилотники скоро 
стремительно начнут зани-
мать свою нишу. 

— Обратите внимание, как 
в последнее время развивал-
ся общественный транспорт, 
— говорит он. — Сначала по-
явилось много такси, затем 
они объединились в крупные 
агрегаторы: «Убер», «Яндекс.
такси», «Гетт». Появился кар-
шеринг — машины напрокат, 
карпулинг — «БлаБлаКар». 
Средство передвижения пе-
рестало быть привязанным к 
водителю. Третий этап — бес-
пилотные смартбасы вроде 
«Матрёшки»!

Чем уникальна 
«Матрёшка»

К слову, «Матрёшкой» авто-
бус назвали по двум причи-
нам. Во-первых, сразу чувст-
вуется русский бренд. Новый 
смартбас — полностью рос-
сийская разработка: двига-

тель, софт, электроника, ку-
зов, 80% деталей сделано в 
России. Во-вторых, это мо-
дульная разборная система. 

— Пассажирский автобус 
можно превратить в плат-
форму для перевозки грузов, 
сняв верхнюю часть, — рас-
сказывает советник директо-
ра Volgabus по науке Андрей 
Большаков.

Есть у нашей «Матрёшки» 
и преимущества перед запад-
ными брендами. Так, первые 
беспилотники на Западе ра-
ботали на радарах, лидарах 
и прочих сенсорах. Они по-

сылали сигнал в простран-
ство, считывали информа-
цию, возвращали её обратно, 
и только потом машина при-
нимала решения. Но актив-
ные лазеры создают излиш-
ние помехи, и машины на од-
ной трассе могут друг друга 
ослеплять.

— Мы используем пассив-
ные сенсоры — камеры. Они 
просто снимают информа-
цию, ведь и человеку для вож-
дения не нужны дополни-
тельные радары. Наша кон-
струкция максимально ими-
тирует человеческий мозг, 

— рассказывает Антон Поп-
пель.

К слову, отказ от лидаров 
сильно удешевил производ-
ство.

Старт — 
в следующем году

Глядя на то, как неспешно 
плывёт по полигону «коро-
бочка» с шашечками, а рядом 
идёт сотрудник с пультом, 
как от приставки «Плейстей-
шен», трудно поверить, что 
автобусом совсем никто не 
управляет.

— Диспетчер обязатель-
но присутствует для мони-
торинга и управления фло-
том. Но это не активная роль, 
а пассивная, — поясняет Ан-
тон Поппель. — В будущем 

глобальная диспетчеризация 
ожидает всю Москву. К обще-
му трафику автобусов легко 
подключить и беспилотники. 

В планах разработчиков — 
весной следующего года вы-
пустить «Матрёшку» в парк 
Горького, ВДНХ, инноцентр 
«Сколково». А на городские 
дороги «Матрёшку» выпустят 
впервые летом 2018 года. Это 
произойдёт на острове Рус-
ский во Владивостоке. 

— Вот увидите, через 4-5 лет 
Бульварное кольцо Москвы 
займут только общественный 
транспорт и беспилотники.  
Экологичные машины поти-
хоньку будут «отъедать» свои 
территории, — прогнозирует 
гендиректор «Электротранс-
портных технологий».

Мария ГУСЕВА

«Матрёшку» действительно 
можно разобрать.
Тогда она станет грузовиком

Обойдёмся без пилота
В Останкине разрабатывают автобусы будущего
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РАБОТА 
рядом с домом
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Испытания автобуса на полигоне 
проходят успешно
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На 1-м этаже 
нашего дома 
расположены 

15 различных пред-
приятий. Когда мы 
открываем окно, квар-
тира наполняется запа-
хами из пекарни, 
сауны… Мы с женой 
инвалиды, и нам про-
сто нечем дышать. Что 
нам делать? Куда обра-
щаться за помощью?

Владимир Сергеевич, 
ул. Полярная, 3, корп. 1 

Действительно, 1-й этаж 
кирпичной пятиэтажки на 
Полярной сплошь занима-
ют разнообразные органи-
зации. Зоомагазин, два се-
тевых магазина космети-
ки, ортопедический салон, 

банк, магазин пряжи, апте-
ка с оптикой, салон керами-
ческой плитки, продукты… 
На пристройке на углу дома 
вывеска: «Пекарня, донер, 
горячий хлеб». Внутри па-
рень меланхолично месит 
тесто для лепёшек, жарится 
мясо для шаурмы, крутятся 
на вертелах копчёные куры. 
Пахнет жареным. 

По словам Владимира 
Сергеевича, особенно доку-
чают его семье как раз аро-
маты из пекарни, которую 
открыли в доме около двух 
лет назад. Когда в четыре 

утра предприятие начинает 
работать и включает венти-
ляцию, квартира наполня-
ется характерным запахом, 
проветрить жильё невоз-
можно. 

Жалобы на такие ситуа-
ции принимает Роспотреб-
надзор. 

— Можно подать обра-
щение через сайт Роспо-
требнадзора или напра-
вить письмо на улицу Ба-
жова, 8, — говорит Евге-
ний Казанцев, главный 
специалист-эксперт от-
дела ТОУ Роспотребнад-

зора по г. Москве в СВАО. 
— При необходимости и с 
согласия прокуратуры мы 
можем провести провер-
ку на предприятиях, отку-
да предположительно идут 
запахи. В течение 30 дней 
дадим ответ заявителю.

Зачастую подобные проб-
лемы возникают из-за несо-
блюдения организациями 
санитарного законодатель-
ства, неправильного устрой-
ства вентиляции. Если бу-
дут выявлены нарушения 
— предприятиям выдадут 
предписание устранить их. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

 ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в СВАО: ул. Ба-
жова, 8. Тел. (499) 187-7506. 
Сайт 77.rospotrebnadzor.ru

С утра запахло 
жареным

Часто причина таких проблем — 
неправильное устройство 
вентиляции

Как бороться с едким запахом из пекарни?

Детская площад-
ка в нашем 
дворе была 

очень удобной и самой 
популярной среди детей 
ближайших домов. В мае 
её разобрали, оставив тор-
чащие 10-15-сантиметро-
вые штыри. И до сих пор 
на её месте ничего нет. 
Сколько нам ещё ждать 
новую площадку?

Сергей Владимирович, 
ул. Академика Королёва, 8, корп. 2

Как сообщили «ЗБ» в ГБУ 
«Жилищник Останкинского райо-
на», сейчас продолжается благо-
устройство этого двора. 

— Работы затянулись из-за 
того, что жители долго согла-
совывали проект благоустрой-
ства, — поясняет Никита Мака-
ров, ведущий инженер ГБУ. — 
На площадке уже установлена 
большая часть малых архитек-

турных форм: качели, две ка-
чалки на пружинах, качалка-ба-
лансир, домик-беседка. Сейчас 
мы ожидаем поставку большо-
го игрового комплекса для пло-
щадки. Также здесь будет сде-
лано мягкое покрытие из рези-
новой крошки. Работы планиру-
ется завершить до 20 сентября.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Когда на улицу Академика Королёва 
вернут детскую площадку?

Наша пожилая 
соседка заклю-
чила договор 

пожизненной ренты с 
какими-то подозрительны-
ми людьми. За квартиру 
они обещали ей каждый 
месяц выплачивать сумму 
на продукты, но делать это 
перестали. Можно ли спас-
ти её от прохиндеев?

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

В случае, когда договор со-
вершён под влиянием обма-
на, насилия, угрозы или су-
щественного заблуждения 
(ст. 178, 179 ГК РФ), он мо-
жет быть признан судом не-
действительным по иску по-

терпевшего. Также судом мо-
жет быть признана недейст-
вительной сделка на крайне 
невыгодных условиях, кото-
рую лицо было вынуждено 
совершить вследствие стече-
ния тяжёлых обстоятельств, 
чем другая сторона восполь-
зовалась. Часто случаи обма-
на возникают, когда лицо на-
ходится в тяжёлой жизненной 
ситуации (болезнь, стресс, по-
теря близкого человека и т.д.). 
В подобных ситуациях чело-
век, чьи права нарушены, мо-
жет обратиться в суд для при-
знания сделки недействитель-
ной. В случае возникновения 
спорных ситуаций вы можете 
обратиться за помощью к на-
шим специалистам. 

Можно ли расторгнуть договор 
пожизненной ренты?
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Аромат из этой пекарни 
нравится не всем, 
кто по соседству

Кое-что во дворе 
уже установили, теперь 
ждут доставки городка
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Сломал продавщице 
скулу 
в Бабушкинском

Бутылкой пива разбил 
скулу кассирше посети-
тель «Пятёрочки» на 
улице Лётчика Бабушки-
на. Как сообщили в УВД 
по СВАО, безработному 
мужчине не хватило де-
нег на карточке, чтобы 
расплатиться за две пол-
литровые бутылки пива. 
В ярости он бросил одну 
из них в кассиршу. С пе-
реломом правой скуло-
вой кости женщину го-
спитализировали в боль-
ницу, возбуждено уго-
ловное дело.

Отдала 65 тысяч 
за снятие порчи 
на Широкой

С предложением 
снять порчу с сына обра-
тились на Широкой ули-
це к жительнице района 
две незнакомки. Испу-
гавшись, женщина вы-
несла им 65 тыс. руб-
лей. По условиям ри-
туала ей нужно было 
дважды обойти вокруг 
дома. Закончив второй 
круг, женщина увидела, 
что «целительницы» ис-
чезли. Злоумышленниц 
задержали по описа-
нию на Подольской ули-
це. Обе заключены под 
стражу. 

Разбил видеокамеру 
в подъезде 
на Тайнинской

Заметив, что в его 
подъезде разбита ка-
мера видеонаблюдения, 
житель дома на улице 
Тайнинской обратился в 
полицию. Оказалось, не-
смотря на разбитый кор-
пус, камера продолжала 
записывать. Поэтому по-
лиция тут же выяснила, 
что по ней ударил кула-
ком безработный житель 
этого же подъезда. За-
чем он это сделал, муж-
чина пояснить отказал-
ся. Возбуждено уголов-
ное дело.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

П
омните, в филь-
ме «Детсадов-
ский полицей-
ский» с Арноль-
дом Шварценег-
гером при виде 

постороннего мужчины 
в детском саду вся группа 
малышей как один указала 
на него пальцем и закри-
чала: «Чужой!»? Россий-
ские мамы и папы тоже 
учат детей сторониться 
чужих. Но насколько эф-
фективно? В этом решила 
разобраться корреспон-
дент «ЗБ».

Пока бабушка 
в кустах

В сквере на улице Ха-
чатуряна полно мам с 
детьми. Показав молодой 
маме рабочие удостове-
рения, мы с фотокором 
объясняем цель экспери-
мента. Она соглашается 
проверить, уйдёт ли её че-
тырёхлетний сын с чужой 
тётей, и прячется за бли-
жайшие кусты.

— Привет, как тебя зо-
вут? — подхожу к малышу.

— Мирон, — доверчиво 
отвечает он.

— Знаешь, Мирон, твоя 
мама ненадолго отошла и 
просила, чтобы я приве-
ла тебя к ней. Пойдёшь со 
мной?

Мирон говорит «да», 
только вот ещё один раз 
прокатится. Я терпели-
во жду, затем беру его до-
верчиво протянутую руку, 
и мы спокойно уходим с 
детской площадки в сто-
рону кустов.

Договариваюсь с бабуш-
кой пятилетней Алёны. 
Она указывает на внучку 
и тоже прячется в кусты. 
Подхожу к девочке, зна-
комлюсь и предлагаю от-
вести её к бабушке. Алёна 

сразу соглашается, и мы 
уходим, взявшись за руки. 

Куда смотрели 
взрослые?

За 40 минут экспери-
мента мне удалось увести 
с площадки пятерых де-
тей разного возраста: че-
тырёхгодовалого Мирона, 
пятилетнюю Милану, ше-
стилетнюю Алёну, семи-
летнего Илью и, что меня 
особенно удивило, девя-
тилетнего (!) Луку. Хотя 
бабушка Луки была увере-
на, что он не уйдёт.

— Я всегда учу его гулять 
у меня на глазах, — уверя-
ла она. 

И только один шести-
летний Саша, стрелявший 
из водного пистолета, от-

казался пойти со мной «к 
маме».

— Я лучше ещё поиграю 
с друзьями, а мама потом 
сама придёт, — бойко от-
ветил он и убежал.

Удивительно, но взро-
слые на площадке тоже 
не обратили внимания 
на моё поведение. Бди-
тельность проявила лишь 
одна женщина с малышом 
в коляске.

— Я давно за вами наб-
людаю, — окликнула меня 
она. — Вы здесь без ребён-
ка, знакомитесь с чужими 
детьми и уводите!

Поблагодарив женщину 

за бдительность, показы-
ваю ей удостоверение.

«Я вас не знаю!»
— Чтобы увести ребён-

ка, ему могут пообещать 
сладость, игрушку, пока-
зать котёнка или щенка, 
предложить отвести к ро-
дителям. Малыши довер-
чивы, поэтому соглаша-
ются на эти предложения, 
несмотря на родитель-
ские запреты, — говорит 
Мария Звайгзне, психолог 
филиала «Северо-Восточ-
ный» Московской службы 
психологической помо-

щи населению. — Детей 
постарше могут запугать 
болезнью родственников, 
пожаром в доме. А чтобы 
завлечь подростка, пре-
ступники часто использу-
ют метод «быстрые день-
ги». Например, просят 
сесть в машину и пока-
зать ближайший магазин, 
 обещая 100 рублей. 

По словам психолога, 
важно рассказать ребён-
ку обо всех этих способах 
злоумышленников.

— А после того как вы 
поговорили на эту тему, 
обязательно успокой-
те его, сказав: «Я знаю, ты 
очень осторожный, поэ-
тому уверена, что с тобой 
такого не случится». Если 
только запугивать ребён-
ка разными страшилка-
ми, у него может развить-
ся повышенная тревож-
ность. Поэтому каждый 
раз, поговорив о мерах 
безопасности, подкре-
пляйте его уверенность, 
что с ним всё будет хо-
рошо, — говорит Мария 
Звайгзне.

И обязательно расска-
жите малышу, как посту-
пить, если чужой человек 
пытается увести его с со-
бой. 

— Если это происхо-
дит на детской площадке, 
нужно подойти к кому-то 
из знакомых или к мамам, 
гуляющим с другими деть-
ми, и рассказать об этом. 
А если незнакомец пыта-
ется удержать, кричать: «Я 
вас не знаю!» — и громко 
звать на помощь, — гово-
рит психолог.

Если к ребёнку подошли 
возле школы, нужно обра-
титься к охраннику или к 
учителям. На улице можно 
подойти к другим людям и 
привлечь их внимание.

Екатерина СЛЮСАРЬ

У мамы из-под носа

За 40 минут мне удалось
увести пятерых детей

Корреспондент «ЗБ» проверила, легко ли постороннему 
увести с площадки чужого ребёнка

20
81

На уловки чужой 
тёти, к сожалению, 
попадаются 
и школьники
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Н
оги становятся ват-
ными, вокруг всё 
плывёт — вот что 
испытываешь, ког-
да надеваешь очки, 

которые имитируют состо-
яние алкогольного опьяне-
ния. Первыми в столице их 
начали использовать в про-
грамме обучения препода-
ватели Московского автомо-
бильно-дорожного универ-
ситета (МАДИ). Теперь они 
появились и в ряде автошкол 
Москвы. Примерив «пьяные» 
очки в автошколе «Старт» в 
Северном Медведкове, корре-
спондент «ЗБ» понял, как ви-
дит дорогу пьяный водитель.

Шлем виртуальной 
реальности

Илья Крупнов ведёт заня-
тия в автошколе 17 лет и уже 
год использует на занятиях 
«пьяные» очки. Обучение по 
обращению с ними он про-
шёл в МАДИ.

— Я использую модель, 
разработанную в России, — 
говорит он. — Она состоит 
из шлема виртуальной ре-
альности и смартфона со 
специальным приложением. 
Скачать приложение можно 
в Интернете, но для него ну-
жен код доступа, а его дают 
только после обучения в 
МАДИ, так как приложение 
разрабатывалось в рамках 
одного из проектов вуза. 

Занятие с очками длится 
полтора часа.

— Сначала я рассказываю 
о том, как алкоголь влияет 
на организм человека, затем 
предлагаю выполнить в оч-
ках упражнения. Молодые 

люди надевают очки охотно, 
— говорит преподаватель.

Выберите степень 
опьянения

Степеней опьянения, кото-
рые имитирует приложение, 
три: слабая, средняя и сильная. 
Выбрать ту или другую можно 
с помощью значков на смарт-
фоне. По условиям програм-
мы слабая сравнима с состо-
янием человека после приё-
ма одной-двух рюмок водки, 
сильная — это уже пол-литра. 

— В очках человек ведёт 
себя как пьяный, потому что 
они обманывают его зрение. 
Кто-то даже ощущение тош-
ноты испытывает, — говорит 
Крупнов.

Выбираю слабую степень 
опьянения и пытаюсь по-
пасть пластмассовым мячи-

ком в корзину для бумаг в 
двух метрах от меня. Одна-
ко перед глазами всё плывёт, 
корзину я вижу нечётко — и 
мячик падает в метре от цели. 

При средней степени опья-
нения преподаватель предла-
гает пройти по прямой линии. 
Но из-за того что ноги подка-
шиваются и голова кружит-
ся, я дохожу лишь до середи-
ны. Затем меня начинает ша-
тать то вправо, то влево. При 
сильной степени опьянения я 
после двух шагов вообще чуть 
не упал, и Илье пришлось при-
держать меня за руку.

О чём 
свидетельствуют 
тесты

Упражнения с очками по-
зволяют понять, насколько 
сильно различается оценка 

дорожной обстановки у пья-
ного и трезвого водителя.

— Мячиком в корзину не 
попадают, потому что работа 
глазомера нарушается. На до-
роге это приведёт к тому, что 
не успеете вовремя остано-
виться перед машиной, кото-
рая впереди. Не можете прямо 
пройти по линии — значит, и 
на дороге рискуете задеть ав-
томобиль на соседней полосе. 
Любая из этих ситуаций чре-
вата серьёзной аварией, — по-
ясняет преподаватель.

Не нащупал 
аварийку

Сидеть за рулём в «пьяных» 
очках преподаватели авто-
школы не разрешают, но для 
меня сделали исключение, 
правда, с условием, что не 
буду трогаться с места. 

Выбрав слабую степень 
опьянения, я сел за руль сво-
ей машины и не смог с пер-
вого раза попасть ключом в 
замок зажигания, а ещё с тру-
дом нашёл на приборной па-
нели кнопку аварийной сиг-
нализации, хотя в обычном 
состоянии могу это сделать с 
закрытыми глазами. 

Включив среднюю степень 
опьянения, я посмотрел в бо-
ковое зеркало заднего вида 
и не увидел, что в 5 метрах 
движется массивный чёрный 
БМВ с включёнными фара-
ми. Если бы я попытался по-
ехать, то столкновения с ним 
не избежал бы. А на сильной 
степени опьянения я с тру-
дом различил, что на мою 
полосу, объезжая препятст-
вие, выехала встречная ма-
шина. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Сквозь «пьяные» очки
На Большой 
Марьинской 
загорелся «Рено»

14 августа в первом 
часу ночи водитель ав-
томобиля «Рено Дастер» 
ехал по Широкому про-
езду. На пересечении 
с Большой Марьинской 
улицей он не пропустил 
«Мерседес», ехавший по 
главной дороге. Маши-
ны столкнулись, причём 
«Рено» загорелся. Его во-
дитель и пассажиры поки-
нули автомобиль и скры-
лись с места происшест-
вия, сейчас ведётся их 
розыск. В аварии постра-
дал водитель «Мерседе-
са». Мужчину доставили в 
Институт Склифосовско-
го с сотрясением мозга и 
ушибом шеи.

Попала под колёса на 
Сельскохозяйственной

Вечером 16 августа 
женщина, переходя Сель-
скохозяйственную улицу 
в не предназначенном 
для этого месте около 
дома 8, попала под ав-
томобиль «Рено Меган». 
53-летнюю пострадав-
шую увезли в больницу с 
травмой головы.

Сбил пенсионерку 
во дворе

Днём 16 августа на 
Ярославском шоссе во-
дитель «Газели», дви-
гаясь задним ходом по 
территории двора дома 
8, корп. 1, сбил 87-лет-
нюю женщину, перехо-
дившую дворовый про-
езд. Скорая отвезла по-
страдавшую в больницу 
с переломом руки.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Гаджет помогает понять, как 
различается оценка обстановки 
у пьяного и трезвого водителя

С помощью специального устройства корреспондент «ЗБ» 
посмотрел на дорогу глазами нетрезвого водителя

20
81

Заходи, 
не стесняйся

ZBULVAR.RU

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Надев устройство, корреспондент «ЗБ» не смог 
даже попасть ключом в замок зажигания
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П
роведение 1-го чем-
пионата мира по 
футболу в 1930 году 
в далёком Уругвае 
казалось в ту пору 

жуткой авантюрой. Сначала 
долго решали, где проводить, 
по какой системе, кто может, 
в конце концов, добраться до 
уругвайских берегов и каким 
образом. 

Взяли на борт 
Бразилию 

Так получилось, что из-за 
финансовых и организаци-
онных проблем отказались 
от участия Испания, Италия, 
Австрия, Венгрия, Чехосло-
вакия, Германия, Швейцария 
— лучшие в то время сбор-
ные Европы. 

Более того, назревал 
серьёзнейший скандал: в 
установленный срок из Ев-
ропы вообще не поступило 
ни одной заявки. Южноаме-
риканцы пригрозили евро-
пейцам: если вы не приеде-
те на этот чемпионат мира, 
прервём все связи с Евро-
пой и будем сами проводить 

турниры без участия евро-
пейцев. 

Подействовало… В итоге в 
июне 1930-го четыре европей-
ские сборные: Франции, Ру-
мынии, Югославии и Бельгии 
сели на корабль Conte Verde и 
через пару недель благополуч-
но добрались до берегов Уруг-
вая, прихватив по пути ещё и 
сборную Бразилии. 

Морская болезнь 
и тренировки 

Приключений в пути хва-
тало. Плыли долго. Необхо-
димо было проводить тре-
нировки, но как, если все 
 команды находятся на одном 
корабле? Но всё-таки подели-
ли время для разминок. Кому-
то дальние плавания по вол-

нам были противопоказаны, 
и часть футболистов снача-
ла переболела морской бо-
лезнью. А кто-то в это время, 
будучи в полном здравии, пы-
тался подсмотреть тайные 
тактические ходы соперни-
ков. Но те особенно и не ста-
рались что-то скрывать. На 
палубе в полноценный фут-
бол не сыграешь. После не-
скольких дней путешествия 
игроки уже перезнакоми-
лись, и никаких секретов друг 
от друга утаить было нельзя.

Европейцы в 
итоге не смогли со-
ставить конкурен-
цию соперникам, 
которым не при-
шлось преодоле-
вать трудный оке-
анский путь, и в фи-
нале встретились 
Уругвай и Аргенти-
на. Хозяева турни-
ра победили — 4:2, 
став первыми чем-
пионами мира. 

Страсти 
по первому голу 

После окончания турни-
ра несколько лет не утиха-
ли споры, кто же забил пер-
вый гол чемпионата: фран-
цузы считали, что это сделал 
Люсьен Лоран, а американцы 
называли своего бомбардира 
— Барта Макги. Футбольные 
статистики выверяли различ-
ные временные показатели: 
когда начался матч Франция 
— Мексика, а когда США — 
Бельгия, и пришли к заключе-
нию, что французы оказались 
правы. Лоран забил на 19-й 

минуте, а Макги — 
то ли на 23-й, то ли 
на 41-й. Американ-
цы не успокоились, 
пытаясь доказать, 
что французы нача-
ли играть свой матч 
на час позже. Даже 
нашли свидетелей. 
Но французы, ока-
залось, вели прото-
колы матчей, куда 
вписывали местное 
время их начала. 

Более того, нашёлся 
даже фотограф, ко-
торый заснял гол Ло-

рана. А на обратной стороне 
была от руки надпись: «Люсь-
ен вошёл в историю на 19-й 
минуте». Американцы оспо-
рили этот факт, заметив, что 
фото, как и подпись, были 
сфабрикованы. Правда, офи-
циальные протоколы изме-
нить они были не в силах. Уже 
во втором матче Лоран полу-
чил тяжёлую травму и боль-
ше в турнире участия не при-
нимал. Американцы воспри-
няли это однозначно: Бог на-
казал того, кто не прав. Но и 
только…

Это место на Крестов-
ском острове Санкт-Петер-
бурга — воистину намолен-
ное с футбольной точки зре-
ния. Когда-то именно здесь 
располагался знаменитый 
стадион им. С.М.Кирова, так 
что строительство супер-
современной арены, кото-
рая смогла бы вместить по-
чти 70 тысяч зрителей, с ис-
пользованием современных 
архитектурных техноло-
гий — выдвижной крыши и 
выдвижного поля, оказалось 
весьма кстати.

Стройка началась в 2007-м, 
а нынешним летом наконец… 
Так и хотелось бы написать, 
что закончилась, но… Хотя 
стадион и открыт, и на нём 
проводили игры Кубка Кон-
федераций, а сейчас — чем-
пионата страны, проблемы 
остаются. 

По первоначальной сме-
те всё строительство долж-
но было обойтись в 6,7 млрд 

руб лей. Ну семь, на худой 
конец. Сейчас говорят о 48 
млрд потраченных средств. 
Долго мучились с названи-
ем, даже конкурс среди наро-
да объявляли: «Приморский», 
«Крестовский», «Зенит Аре-
на», «Газпром Арена»… В ито-
ге назвали «Стадион «Санкт-
Петербург».

Арена впечатляет, особен-
но, когда она заполнена зри-
телями. Но замечательная 
крыша, которая должна за-
щищать от непогоды, на мат-
че «Зенита» с казанским «Ру-
бином» потекла.

Ещё один модернистский 
штрих. По задумке архитек-
торов поле в те дни, когда 
на нём не проводятся игры, 
должно было выкатывать-
ся за пределы чаши стадио-
на. И вдруг выяснилось, что 
поле-то выкатить просто не-
куда: вокруг расположены 
временные сооружения и 
медиа городок. 

— Нужно было в своё вре-
мя немножко пошевелить 
мозгами и разместить их где-
то в стороне, но никак не на 

платформе выкатного поля, 
— заметил позже вице-губер-
натор города Игорь Албин. 
Золотые слова…

Подготовил Александр ВЛАДЫКИН

ГДЕ СЫГРАЮТ

Европейцев сгубила качка? 

Поле не простое, золотое…

На корабле команды поделили 
время для разминок 
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В следующем году с 14 июня по 15 июля в России пройдёт финал чемпионата мира по футбо-
лу. Турнир, который проводится раз в четыре года, — 21-й по счёту. Играть лучшие сборные 
будут в 11 городах России на 12 стадионах.   
У нынешних поколений наших болельщиков есть уникальный шанс увидеть ЧМ вживую. 
«Звёздный бульвар» начинает серию публикаций об этом самом важном футбольном действе 
на планете.

2 ЧМ-2018

Интриги и скандалы 
1-го чемпионата мира по футболу

На этом  корабле плыли 
на чемпионат европейские сборные 

В финале встретились 
Уругвай и Аргентина 

Автор первого 
гола в истории ЧМ
Люсьен Лоран 

Раздвижная крыша должна защитить 
от непогоды игроков и болельщиков           
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П
авел Санаев — 
личность много-
гранная. Читате-
лям он знаком как 
автор бестселле-
ров «Похорони-

те меня за плинтусом», «Хро-
ники Раздолбая», зрителям 
— как режиссёр и сценарист 
по фильмам «Последний уик-
энд», «Нулевой километр», 
«На игре». Для интервью Па-
вел пригласил меня в неболь-
шое кафе неподалёку от ме-
тро «Аэропорт». 

Правильный 
ребёнок
— Павел, судя по книге 
«Похороните меня за плин-
тусом», в детстве вы были 
очень послушным мальчи-
ком. А озорная мальчише-
ская сущность когда-
нибудь прорывалась? 

— Как все ребята, я гулял 
во дворе со своей небольшой 
компанией. Тогда мы жили на 
улице Черняховского, недале-
ко находилась самая извест-
ная в районе винная точка. С 
утра там постоянно выстра-

ивалась очередь алкашей за 
водкой и портвейном. Тут же, 
за углом, они соображали на 
троих. Как-то два мужика за-
брели к нам во двор справить 
нужду. Оставили авоську с че-
тырьмя бутылками портвей-
на под деревом, сами отошли 
в сторонку. И вот мы с прия-
телем решили наставить этих 
дядек на путь истинный. Нам 
было по шесть-семь лет, но 
мы твёрдо знали, что пить — 
плохо и эти дяди поступают 
неправильно. Недолго думая, 
я подхватил авоську с бутыл-
ками и дал дёру. Мужики, за-
стёгивая на ходу брюки, бро-
сились в погоню. Бегал я до-
вольно быстро, но бутылки 
были тяжёлыми. Пробежав че-
рез соседний двор, я увидел, 
что меня настигают, и бросил 
свою ношу. Наверняка часть 
бутылок разбилась — пресле-
дователи отстали, обложив 
меня отборнейшим матом.
— Ваш дед — знаменитый 
актёр Всеволод Санаев, 
мама — актриса Елена 
Санаева, отчим — Ролан 

Быков. С такими родными 
вам была прямая дорога 
в мажоры. 

— Меня воспитывали в ан-
тимажорном духе. Причём, 
оглядываясь сегодня назад, 
могу даже сказать, что в из-
лишне антимажорном. На-
пример, когда им показа-
лось, что английская школа, 
где я учился, приобретает ма-
жорные черты — у ребят ста-
ли появляться магнитофо-
ны, фирменная одежда, — то 
меня просто перевели в бо-
лее простую школу. Родители 
решили, что дочки и сыновья 
директоров магазинов меня 
развратят и я стану «непра-
вильным ребёнком». 

Из ВГИКа 
чуть не вылетел
— Слышала, что во ВГИК 
вы поступили по совету 
отчима.

— До 8-го класса я увле-
кался фотографией. Печа-
тать карточки у меня полу-
чалось более-менее неплохо, 

ПЕРСОНА

Недалеко 
от нашего 
дома 
находилась 
самая 
известная 
пивная точка

Павел Санаев:  
Меня воспитывали 

в антимажорном духе
Писатель, сценарист и режиссёр

рассказал о своём детстве, о ВГИКе и о семье 
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С подробной информацией можно ознакомиться 
на сайте университета (www.rgsu.net) в разделе «Докторантура».

Телефон для справок +7 (495) 255-67-67, доб. 13-94
e-mail: KonsonGR@rgsu.net

ФГБОУ ВО «Российский
государственный социальный университет» 

ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА
НА ПОДГОТОВКУ ДИССЕРТАЦИЙ

НА СОИСКАНИЕ УЧЁНОЙ СТЕПЕНИ ДОКТОРА НАУК
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Мать писателя актриса 
Елена Санаева 
и отчим Ролан Быков
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но к реальному фотоискус-
ству это увлечение, конечно, 
отношения не имело. Тем не 
менее я думал, что буду по-
ступать на операторский. В 
то же время я попробовал 
писать, и Ролан Быков меня 
убедил, что это дело получа-
ется у меня лучше. Он же по-
советовал в итоге поступать 
не на операторский, а на сце-
нарный факультет. 
— Вы поступили во ВГИК 
в 1987 году. Чем запомни-
лись годы учёбы?

— Мне очень запомнилась 
наша преподаватель лите-
ратуры. В хорошем смысле 
человек жёсткий, она тре-
бовала от студентов знания 
материала. Я, не прочитав 
и половины обязательных 
произведений, чуть не выле-
тел из института. К сожале-
нию, сценарную профессию 
во ВГИКе нам не дали. Хоро-
ший сценарист Александр 
Александров, автор сцена-
рия к киноповести «Сто дней 
после детства», в первый же 
день нам сказал, что научить 
писать сценарий нельзя, поэ-
тому пишите, что хотите. За-
кончив с тех пор несколько 
разных американских кур-
сов, могу сказать, что нау-
чить можно. Не сочтите меня 
за самонадеянного человека, 
но я лично за полгода смог 
бы дать человеку в разы боль-
ше профессиональных зна-
ний, чем мне самому дали во 
ВГИКе за пять лет.
— Что бы вы сегодня посо-
ветовали начинающим 
сценаристам?

— Читать больше амери-
канских книг по своей про-
фессии. В Америке сейчас 
есть очень хороший сервис 
— сценарная экспертиза. Вы 
посылаете свой сценарий, и 
три независимых профес-
сионала дают экспертную 
оценку. Три потому, что мо-
гут быть какие-то вкусовые 
предпочтения. Нечто подоб-
ное появилось и у нас. Про-
ект называется «Сценарный 
эксперт».

Хиппи и Новый год

— О студенческой жизни 
есть что вспомнить?

— Когда тебе восемнад-
цать, а твоим сокурсникам 

25-28 лет, это катастрофиче-
ская разница. И она препят-
ствовала действительно дру-
жеским отношениям. Но за-
бавные истории случались. У 
нас учился Олег Казанцев, он 
подрабатывал тем, что испол-
нял бардовские песни на Ар-
бате. А мы сопровождали его 
как группа поддержки. Дру-
гой студент был хиппи. Он 
жил со своей подругой в ком-
нате коммунальной кварти-
ры где-то в старой Москве. 
Остальные комнаты были 
«системные» — так в те вре-
мена называли жильё, в кото-
ром могли найти временное 
пристанище хиппари из дру-
гих городов. Там, между про-
чим, обитал и знаменитый 
хиппарь Папа Лёша. Коло-
ритный такой тип в оранже-
вой строительной жилетке, 
увешанной фенечками. Одна-
жды в этой компании я очень 
весело встретил Новый год. 
Папа Лёша запомнился тем, 
что весь Новый год лепил из 
хлебного мякиша черепа. 

Книги пишу 
по вечерам
— Как вы обычно пишете? 
Встаёте в шесть утра и тру-
дитесь до упора?

— Нет, в основном я это де-
лаю вечером. Вообще, сцена-
рий и книга совершенно по-
разному пишутся. Сценарий 
я, например, писал за столи-
ком кафе, где мы сейчас си-
дим. Здесь удобно было рабо-
тать, потому что дома жена, 

ребёнок. Книга — совершен-
но другое, она требует более 
глубокого погружения и сос-
редоточенности. Поэтому я 
сейчас оборудовал кабинет 
в доме у мамы, где меня ни-
кто не беспокоит. Я туда при-
хожу где-то часов в шесть ве-
чера, часа полтора раскачи-
ваюсь — это своего рода ме-
дитация, а потом примерно 
до двух часов ночи очень ин-
тенсивно работаю, так что 
трудно бывает остановить-
ся. Но писать в таком режиме 
ежедневно проблематично. Я 
это делаю через день.
— Многих интересует, 
когда выйдет ваша книга 
«Хроники Раздолбая-2»?

— Всем, кого это интере-
сует, я предлагаю подписать-
ся на мой аккаунт в «Инста-
граме». Я там сделал что-то 
вроде дневника работы над 
книгой и даже выкладываю 
её фрагменты. Так что в лю-
бой момент в реальном вре-
мени можно узнать, как идёт 
работа. 

С трёх лет 
общаюсь с дочкой, 
как со взрослой
— Ваша супруга домохо-
зяйка?

— Нет, Алёна сейчас зани-
мается дизайном интерье-
ров, продвигает свой лич-
ный бренд. У неё это непло-
хо получается. У нас уже весь 
подоконник заставлен её ди-
зайнерскими призами. За по-
следние три года Алёна полу-
чила целый ящик дипломов. 
А вообще-то она окончила 
РУДН, филологический фа-
культет, как я понимаю — для 
общего развития. 
— Как вы воспитываете 
дочь? 

— Когда Веронике испол-
нилось года три, я понял, что 
это совершенно самостоя-
тельная личность. У неё есть 
свои желания, свой стиль по-
ведения, не свойственный ни 
мне, ни супруге. И пытаться 
что-то из неё лепить, на мой 
взгляд, совершенно бессмыс-
ленно. Есть, конечно, вещи, 
которые мы от неё требу-
ем. Например, я считаю, что 
любому человеку нужно по-
нимать, что для достиже-
ния результатов необходи-
мо прилагать определённые 
усилия. Поэтому если она не 
хочет убирать игрушки, то, 
скорее всего, не увидит муль-
тик. Разу меется, мы никогда 
не повышаем на неё голос. С 
трёх лет я общаюсь с ней, как 
со взрослым человеком. Поэ-
тому уже в три с половиной 
года она использовала та-
кие речевые обороты: «Папа, 
давай с тобой договоримся, 
сейчас я сделаю вот так, а по-
том ты мне поможешь…» 

Ирина КОЛПАКОВА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Ни один другой христи-
анский праздник не вы-
зывает столько вопросов, 
как Успение Богороди-
цы, который отмечается 
28 августа. Вот и на этот 
раз наш читатель интере-
суется: почему праздни-
ком считается день смер-
ти, разве это не печальное 
событие? Ведь в обычной 
жизни люди вовсе не весе-
лятся при кончине своих 
близких, напротив, скор-
бят. Неужели в случае с Бо-
жией Матерью всё было 
иначе?

Похожее недоумение 
тогда испытали и некото-
рые апостолы. Они собра-
лись в Иерусалиме, что-
бы попрощаться с Бого-
родицей перед предстоя-
щей кончиной. Им было 
очень тяжело, лица мрач-
ны, а глаза полны слёз. Но 
встреча с Богородицей их 
изумила. Мария была ра-
достна и объяснила апо-
столам, что уже долго про-
сила Господа об этом, по-
скольку желала встречи 
со своим Сыном Иисусом 
Христом, а теперь произ-
носит благодарственные 
молитвы и приглашает их 
разделить эту радость. Её 
кончина действительно 
стала радостным торже-

ством: были и необычай-
ное явление Христа с ан-
гелами, и необыкновен-
ные песнопения, и другие 
чудеса. 

Главное, что возник 
прецедент: вот так мож-
но воспринимать завер-
шение земной жизни, так 
говорить о смерти нака-
нуне кончины, таким мо-
жет быть смертный час. И 
название самого события 
стало другим: не смерть, а 
Успение, то есть времен-
ный сон при переходе от 
земной жизни в вечную.

Такая перспектива и та-
кое понимание стали до-
ступны людям. Но, конеч-
но, далеко не все готовы 
это понять и принять. По 
словам известного бого-
слова митрополита Ила-
риона (Алфеева), «это 
представление радикаль-
но расходится с обще-
принятым в современном 
мире отношением к смер-
ти, о которой стараются 
не говорить, которую ста-
раются не замечать, пред-
почитая делать вид, будто 
её не существует». Но Хри-
стос предлагает людям ра-
дость, которую, как гово-
рится в Евангелии, никто 
не отнимет у них, даже 
смерть.

Почему Мария 
не боялась смерти?

До 8-го класса 
я увлекался 
фотографией
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru
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(495) 681-3645  POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

ki
no
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is

k.
ru

Успение Богородицы. Киево-Печерская икона начала XIX века

Фильм Павла Санаева «Нулевой километр» 
вышел на экраны кинотеатров в 2007 году
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З
дание железнодо-
рожной поликлини-
ки, водоёмная баш-
ня и две стрелочные 
будки у станции Ло-

синоостровская признаны 
объектами культурного на-
следия.

Такое решение принял Де-
партамент культурного на-
следия г. Москвы. О вновь 
выявленных исторических 
объектах «ЗБ» рассказал ав-
тор заявки на включение 
этих построек в перечень ох-
раняемых, активист движе-
ния «Архнадзор» Юрий Его-
ров. 

Кондуктор 
отдыхает 

Двухэтажную постройку 
из светлого кирпича с кри-
волинейными очертания-
ми стен, белыми пилястрами 
и шахматным орнаментом 
видно от кинотеатра «Ори-
он»: она замыкает перспекти-
ву всей улицы Менжинского. 

— Это здание построили в 
1912 году для отдыха кондук-
торских бригад, — рассказы-
вает Юрий Егоров. — Раньше 
каждый грузовой поезд со-
провождали 10-15 кондукто-
ров, они следили за исправ-
ностью всех элементов, если 
что не так, фонарями подава-
ли сигнал машинисту. 

В 1931 году три комнаты 
на 1-м этаже были выделены 
под поликлинику для желез-
нодорожников. Постепенно 
она расширялась. К середи-
не 30-х годов прошлого века 

приказом Министерства пу-
тей сообщения она приобре-
ла статус узловой и заняла 
всё здание. 

Поилка 
для паровоза 

Водоёмная башня на дру-
гой стороне железнодорож-
ного полотна — конструкция 
типовая. До середины прош-
лого века железнодорожное 
движение было паровозным, 
а паровоз потребляет огром-
ное количество воды, её нуж-

но доливать при каждой воз-
можности, иначе не будет 
пара. 

Водоёмные башни стро-
или на всех станциях, к ко-
торым были приписаны па-
ровозы, сейчас их осталось 
мало — на Савёловском вок-
зале, в Пушкине и в Алексан-
дрове.

Наверху башен размеща-
лись большие баки. Вода по 
трубопроводам самотёком 
шла к местам заправки паро-
возов и служебным и жилым 
зданиям.

Это инженерное сооруже-
ние столетней давности ин-
тересно и как образец стиля 
модерн: массивное восьми-
гранное основание и лёгкий 
цилиндрический объём са-
мой башни, множество укра-
шений, наличники, портал 
над входной дверью.

Рабочее место 
стрелочника

Две изящные вытянутые 
башенки с широкими окна-
ми с трёх сторон и круговым 

балконом-галереей — это 
уже авангард: внешний облик 
полностью подчинён назна-
чению постройки. 

— Это будки управления 
стрелками и сигналами. Их 
назначение — централизо-
ванное управление перево-
дом стрелок и переключе-
нием семафоров и других 
сигналов. 2-й этаж здесь ну-
жен не просто так, а чтобы 
дежурный мог видеть сразу 
все станционные пути. Боль-
шие окна и балкон — чтобы 
наблюдать за положением 

стрелок и вовремя заметить 
приближающийся к станции 
поезд, — говорит Егоров.

В южном здании осталось 
нетронутым и печное ото-
пление. Доказательство это-
го — две высокие кирпичные 
трубы с ажурным навершием 
в виде башенки со стрельча-
тыми проёмами. 

Присвоение станционным 
постройкам статуса объекта 
культурного наследия — лишь 
первый шаг. Дальше к делу под-
ключатся эксперты — истори-
ки и архитекторы. Им предсто-
ит выяснить, в каком году были 
построены эти здания, кто ар-
хитектор, каковы их конструк-
тивные особенности и исто-
рическая ценность. 

После этого будет состав-
лен перечень всех элемен-
тов, которые представляют 
историческую и культурную 
ценность.

Марина МАКЕЕВА 

ЖИЛИ-БЫЛИ

Шедевры железных дорог
Четыре здания у платформы Лосиноостровская признаны объектами культурного наследия

Паровозы 
потребляли 
огромное 
количество 
воды

На 10-й версте 
Первоначальное название 

нынешней станции Лосино-
островская — 10-я верста. 
Она открылась в 1893 году 
как дачная платформа, но 
быстро превратилась в боль-
шую сортировочную станцию. 
В то время её главным назна-
чением была передача ваго-
нов по ветке, которая сейчас 
демонтирована, в Бескудни-
ково, на Савёловское направ-
ление. Дело в том, что из-за 
несогласованности земель-
ных вопросов возникла за-
держка со строительством 
Савёловского — до 1912 года 
его называли Бутырским — 
вок зала. Железную дорогу 
до села Савёлово построи-
ли, но принимать поезда от-
туда было негде. Поэтому в 
Бескудникове их перебра-
сывали на ветку до Лосино-
островской и направляли на 
Ярославский вокзал.

АНТИТЕРРОР ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ РАЗНЫХ УРОВНЯХ ОПАСНОСТИ

Водоёмная башня. Сегодня 
такие уже трудно отыскать

Здание железнодорожной поликлиники изначально 
строилось для отдыха кондукторских бригад Будка стрелочника

МЕЖДУ ПРОЧИМ
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С
6 по 10 сентября в 
павильоне №75 на 
ВДНХ пройдёт тра-
диционная Между-
народная книжная 

выставка-ярмарка (ММКВЯ). 
В этом году она отмечает 
сразу два юбилея: это 30-я по 
счёту выставка, а с момента 
проведения первой прошло 
ровно 40 лет. 

Встречи 
с известными 
писателями

— Юбилейная ярмарка 
пройдёт с особым разма-
хом, — рассказал «ЗБ» за-
меститель генерального 
директора ОАО «Генераль-
ная дирекция международ-
ных книжных выставок и 
ярмарок» Владек Дарман. 
— Гостей ждут встречи с 
известными российскими 
авторами: Романом Сен-
чиным, Екатериной Виль-
монт, Михаилом Веллером, 
Людмилой Петрушевской, 
Эдвардом Радзинским, 
Олегом Роем и другими. 
Из зарубежных писателей 
к нам приедут Кейт Хэмер, 
Каллией Пападаки, Роберт 
Вегнер и ещё ряд авторов. 
На ярмарке презентуют 
первую биографию груп-
пы «Браво», а Рома Билык 
(псевдоним Рома Зверь) 
представит свою первую 
книгу.

Пляски 
и дегустации

Одним из ключевых собы-
тий ярмарки станет фести-
валь «Национальные литера-
туры народов России». Пред-
ставители малых народно-
стей нашей страны приедут 
в Москву, чтобы познакомить 
гостей со своей самобытной 
культурой и языками. 

— Гостей ждёт удмуртский 
рэп, эвенское горловое пение, 

нанайский танец с бубном, де-
густации национальных блюд 
и ещё много интересного, — 
рассказывает Дарман. — Здесь 
будет представлена уникаль-
ная антология детской лите-
ратуры народов России — ху-
дожественные переводы на 
русский язык фольклора и 
современной авторской на-
циональной литературы для 
детей до 12 лет. 

Конкурсы 
для детей

Отдельная программа 
ждёт маленьких читателей. 
Это интерактивные конкур-
сы, мастер-классы и презен-
тация сборников сказок про 

кота Батона Татьяны Эдел. 
Кроме того, с юными чи-

тателями встретятся Марина 
Дружинина, Дмитрий Емец, 
Мариэтта Чудакова, Анна Ни-
кольская и даже сказочница 
из Англии — Холли Вебб.

— Это далеко не полный пе-
речень того, что ждёт гостей 
выставки, — говорит Владек 
Дарман. — В рамках ММКВЯ 
пройдут форум славянских 
культур, семинар, который 
проведёт Президентская би-
блиотека, книжные и плакат-
ные выставки, беспроигрыш-
ная лотерея и многое другое.

Алексей ТУМАНОВ

  Полная программа 
ярмарки — на сайте mibf.info

НА ДОСУГЕ

В Марьиной роще 
покажут фильм 
Леонида Парфёнова 

Документальный фильм 
«Русские евреи» (реж. Лео-
нид Парфёнов) можно бу-
дет посмотреть 24 августа 
в 19.00 в Московском еврей-
ском общинном центре (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). Лев 
Троцкий и Марк Шагал, Сер-
гей Эйзенштейн и Лиля Брик, 
Михаил Светлов и Исаак Ба-
бель — какую роль в истории 
СССР сыграли все эти лично-
сти? Цена билета — 100 руб-
лей. Возможны изменения в 
расписании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

На ВДНХ открылась 
фотовыставка о Москве

Фотовыставка «Плане-
та Москва» открылась на 
ВДНХ, на площадке воз-
ле павильона №75. На ней 
представлены работы фина-
листов одноимённого кон-
курса — 100 снимков-по-
бедителей из 2 тысяч, при-
сланных на конкурс. Рабо-
ты представляют разные 
номинации: «Москва юби-
лейная», «Динамика мега-
полиса», «Городской пей-
заж» и другие.

В Бабушкинском парке 
можно освоить 
скандинавскую ходьбу

Клуб скандинавской ходь-
бы «Парк Бабушкинский» 
приглашает всех желаю-
щих на курсы. Ученики смо-
гут освоить технику nordic 
walking, которую преподают 
в Северной Европе, на роди-
не этого вида спорта. Заня-
тия бесплатные. Записать-
ся можно по тел. 8-929-997-
6563 (Александр Мамонтов).

АФИШАКниги, кухня 
и удмуртский рэп

Можно 
ознакомиться 
с фольклором 
всех народов 
России

На ВДНХ пройдёт Международная книжная выставка-ярмарка
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Куда пойти 
в «Ночь 
кино»

26 и 27 августа в Москве 
и округе пройдёт городская 
акция «Ночь кино». В этот 
день состоятся бесплатные 
кинопоказы, творческие 
встречи и лекции о кинема-
тографе. 

Одно из самых ожидае-
мых событий — предпре-
мьерный показ приклю-
ченческого триллера «Го-
голь. Начало». Он пройдёт 
26 августа в 21.00 в ки-
нотеатре «Космос». Ленту 
представят её авторы. 

В Лианозовском пар-
ке 26 и 27 августа с 19.00 
будут идти фильмы с Чар-
ли Чаплином. В Бабушкин-
ском парке 27 августа в 
20.00 покажут лучшие ра-
боты Konik Film Festival. А 
в Московском многофунк-
циональном центре (Яро-
славское ш., 124) в 17.00 
зрителей ждёт подборка 
короткометражных лент и 
встреча с киноакадемиком 
Иваном Лопатиным. 

В Электромузее (ул. Ро-
стокинская, 1) на два дня 
выставят раритетный шо-
ринофон — аппарат для 
запи си и воспроизведения 
звука, созданный совет-
ским изобретателем Алек-
сандром Шориным в 1931 
году. А 27 августа в 18.00 об 
этом устройстве и эре зву-
кового кино расскажет ки-
новед Николай Изволов. 

Ку л ьт у р н ы й  ц е н т р 
« МосАРТ» приготовил пе-
шеходные экскурсии по Ро-
стокину, Свиблову, Медвед-
кову и Останкину с расска-
зом об их кинодостопри-
мечательностях. 

Кроме того, в кинотеа-
трах «Космос», «Сатурн» и 
«Вымпел» 27 августа мож-
но будет бесплатно посмо-
треть фильмы «28 панфи-
ловцев», «Кухня. Послед-
няя битва», «Время первых» 
и российско-китайский 
мультик «Снежная Короле-
ва-3: Огонь и лёд». 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

  Полное расписание 
киноночи и регистрация на 
мероприятия — на сайте mos.
ru/city/projects/cinemanight 

Всем, кто интересуется современным ми-
ром, советую почитать книгу Майкла Бута 
«Почти идеальные люди. Вся правда о жиз-
ни в «Скандинавском раю». Английский жур-
налист Майкл Бут прожил там больше деся-

ти лет и написал интересную честную кни-
гу о скандинавах, их причудах и недостат-
ках. Немало страниц посвящено тому, как 
этим странам удалось стать экономически 
успешными.

от поэтессы Ларисы Рубальской
КУЛЬТСОВЕТ

Почитайте книгу «Почти идеальные люди. 
Вся правда о жизни в «Скандинавском раю»

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Книжная ярмарка — это всегда возможность узнать о новинках 
литературы и пообщаться с писателями

Одно из ожидаемых 
событий — показ фильма 
«Гоголь. Начало»
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Гита обожает 
купаться и нырять

Гита из приюта «Красная 
сосна» — это неподдель-
ная радость, задорный нрав 
и совершенно не конфликт-
ный характер. Глядя на неё, 
невозможно не улыбнуться. 
Гита всегда сохраняет зри-
тельный контакт с челове-
ком, она очень вниматель-
ная. Любит компанию. Обо-
жает купаться в ручье и ны-
рять, словно водолаз. Гите 
пять лет, рост 45 см в холке, 
стерилизована. Отлично ла-
дит с другими животными. 
Приходите знакомиться!

 Опекуны:
8-916-185-3258, Юлия
8-917-540-3421, Ирина

Санчес ладит 
даже с котами

Санчесу из приюта «Ду-
бовая роща» около семи ме-
сяцев. Этот очаровательный 
мальчишка очень хочет най-
ти свою настоящую, любящую 
семью. Малыш здоров, игрив, 
ладит с котами, любит играть 
с детьми, приучен к трёхра-
зовому выгулу, а это очень 
важно.

Санчес очень любит новые 
знакомства и готов проводить 
с друзьями целый день, обни-
маться и целоваться! 

 Опекун:
8-903-548-5729, Полина

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

Т
елецентр не зря на-
зывают «городом в 
городе». Здесь рож-
даются передачи и 
ток-шоу. Но прежде 
чем картинка вый-

дет на экран, целая  команда 
людей будет работать над 
образом каждого участни-
ка. Корреспонденту «ЗБ» по-
везло побывать в гримёрной 
«Останкина». Именно сюда 
приходят артисты и участни-
ки шоу за несколько минут 
до начала съёмки.

У каждой 
программы — 
свой гримёр

Просторная, светлая ком-
ната. Ряды столиков с зерка-
лами, десятки разных бано-
чек, коробочек и кисточек, 
головы манекенов в париках. 
С помощью этого хозяйства 
можно превратить красави-
цу в чудовище, пожилой даме 
подарить 20-30 лет молодо-
сти и даже сделать из мужчи-
ны женщину! 

Гримёр — профессия, в 

которую не идут случайные 
люди. Сейчас здесь трудятся 
пять девушек-стилистов, все 
— с огромным опытом рабо-
ты и профильным образо-
ванием по телевизионному 
гриму.

— Неужели он чем-то от-
личается от обычного? — 
интересуюсь у руководите-
ля отдела стилистики Ольги 
Поручиковой.

— В корне! — говорит она. 
— Телевизионный грим на-
кладывается не для того, что-
бы человек выглядел краси-
вее, а чтобы камера не иска-
жала его внешность. Дело в 
том, что светочувствитель-
ность камеры — не такая, как 
у человеческого глаза. Внеш-
не герой может выглядеть 
отлично, а камера проявит 
какие-нибудь пятна или не-
ровности на лице. Благодаря 
телевизионному гриму лицо 
человека выглядит естест-
венным. Имеет значение, где 
будет сниматься программа: 
какой там свет и размеры по-
мещения. Поэтому у нас каж-
дая сотрудница закреплена 

за определёнными програм-
мами.

Визажисты 
и психологи

— Наверное, трудно со звё-
здами работать? Капризни-
чают? — спрашиваю у Ольги.

Улыбается: 
— Гораздо сложнее рабо-

тать с обычными людьми. 
Поэтому мы тут — и виза-
жисты, и психологи в одном 
лице.

Самое сложное — гото-
вить к эфиру героев про-
граммы «Пусть говорят». Ча-
сто сюда приезжают люди, 
которые только что пережи-
ли трагедию. Задача гримёра 

не только создать образ, но и 
поддержать, настроить чело-
века. Ведь гримёр — послед-
ний человек, которого тот 
видит перед эфиром.

— А вот больше всех вол-
нуются те, кто приезжает 
на «Поле чудес», — говорит 
Ольга. — Бывает, гримирую 
человека, а его буквально 
трясёт. «Это же ваша мечта, 
всё будет хорошо, да и Лео-
нид Аркадьевич вас поддер-
жит», — уговариваю я. И это 
чистая правда. Наш Якубо-
вич в этом плане молодец. 
Перед началом программы 
морально участников на-
страивает.

Выход старой леди
Сделать человека неузна-

ваемым можно за 40 минут. 
— Секрет простой. Пер-

вым делом меняем самые яр-
кие детали во внешности че-
ловека, — объясняет Ольга. 
— Допустим, у девушки боль-
шие глаза — с помощью от-
тенков можно сделать их 
маленькими и близко поса-

женными. Блондинку прев-
ратить в брюнетку с густой 
чёлкой…

— А можно ли сделать яр-
кого красавца из мужчины с 
заурядной внешностью? — 
уточняю я.

— Конечно. Тонировать 
волосы, подобрать линзы 
для изменения цвета глаз. 
Опытный гримёр даже лёг-
кую щетину может нарисо-
вать так, что она будет выгля-
деть настоящей! Кстати, хо-
тите вас загримируем?

И вот я в кресле перед зер-
калом.

Меня решили гримиро-
вать под старую леди. Перед 
тем, как надеть парик, обвя-
зали голову бинтом: в него 
потом удобнее будет втыкать 
шпильки. Ловкие руки Оль-
ги колдовали кисточками 
над моим лицом. Когда же я 
открыла глаза — на меня из 
зеркала смотрела немолодая 
дама с глубокими морщина-
ми и тяжёлым взглядом!

Какое счастье, что это 
только грим…

Елена ХАРО

Постареть на 20 лет
Корреспондент «ЗБ» побывала в гостях у гримёров телецентра в Останкине

Сделать 
человека 
неузнаваемым 
можно 
за 40 минут

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Автор материала до того, 
как над ней поработали гримёры… …и после
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С 21 по 26 августа в Москве и округе пройдёт 
акция «Семья помогает семье: готовимся к шко-
ле». В СВАО центральной площадкой мероприя-
тия станет ТРЦ «Золотой Вавилон» на ул. Декаб-
ристов, 12. Здесь 21 августа в 13.00 состоится 
торжественное открытие акции. В программе 
— игры, мастер-классы, конкурсы и концерты.

Цель акции — оказание адресной социальной 
поддержки семьям, испытывающим трудности 
при подготовке детей к новому учебному году. В 
СВАО будут работать 40 пунктов приёма благо-
творительной помощи, а также 17 передвижных 
пунктов. Сюда можно принести всё, что понадо-
бится школьникам; вещи должны быть новыми 
или в хорошем состоянии.

Лилия ТАТНИНОВА

  Адреса и время работы пунктов  
     на сайте «ЗБ» zbulvar.ru

Новые услуги стали до-
ступны в «Личном кабине-
те» на сайте Пенсионного 
фонда России www.pfrf.
ru. Теперь здесь можно 
оформить выплаты по ухо-
ду за нетрудоспособным 
гражданином.

Как сообщили «ЗБ» в ГУ 
ПФР №6 по г. Москве и Мо-
сковской области, в «Лич-
ном кабинете» запущены 
сервисы подачи заявлений 
о согласии трудоспособ-
ного гражданина на осу-
ществление ухода за ре-
бёнком-инвалидом, инва-
лидом с детства 1-й группы 
или нетрудоспособным. 
Также на портале можно 
подать заявление на назна-
чение за это ежемесячной 
выплаты. 

Для получения доступа к 
сервисам необходимо за-
регистрироваться на пор-
тале госуслуг и подтвер-
дить свою личность (это 
можно сделать в том числе 

в клиентских службах ПФР). 
Перечень услуг ПФР, ко-

торые оказывают в элек-
тронном виде, постоянно 
расширяется. Так, сейчас 
здесь можно подать заявле-
ние о назначении пенсии, 
о факте прекращения рабо-
ты, о предоставлении или 
отказе от набора социаль-
ных услуг, о выдаче серти-
фиката на материнский ка-
питал. На сайте можно за-
казать справки о состоянии 
индивидуального лицевого 
счёта, об остатке материн-
ского капитала, о размере 
пенсии.

Кроме того, через пор-
тал pfrf.ru можно даже без 
регистрации записаться на 
приём в ПФР, найти свою 
клиентскую службу, напра-
вить обращение или вос-
пользоваться пенсионным 
калькулятором, который 
покажет примерный раз-
мер вашей будущей пенсии.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Выплаты по уходу за инвалидом 
можно оформить через Интернет

Семинар для предпри-
нимателей, посвящённый 
подключению и использо-
ванию онлайн-касс, про-
шёл в префектуре СВАО. 
Его организатором высту-
пили ГБУ «Малый бизнес 

Москвы» и «Платформа 
ОФД». 

С 1 июля вступили в силу 
изменения в законодатель-
стве. Теперь предпринима-
тели обязаны подключать 
кассы к Интернету и отправ-

лять все чеки в налоговую 
инспекцию.

— Однако не все пока ра-
зобрались в этом новом 
деле. У некоторых предпри-
нимателей не получается за-
регистрировать кассу, — со-

общил «ЗБ» ведущий семи-
нара Леонид Симаков.

Практические советы спе-
циалистов помогут пред-
принимателям избежать 
штрафов.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Предпринимателям рассказали об онлайн-кассах

Акция «Семья помогает семье» откроется на улице Декабристов

Принести можно всё, что понадобится школьникам
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Д
етство звезды отечест-
венной эстрады Стаса 
Михайлова было очень 
скромным. По воспоми-

наниям певца, на Новый год ро-
дители ему и брату давали лишь 
несколько конфеток и пару ман-
даринов. Сейчас знаменитость 
может позволить себе любое 
блюдо, но предпочитает простую 
пищу, главное — чтобы она была 
приготовлена из натуральных 
продуктов.

Самых дорогих гостей Стас 
Михайлов любит угощать блю-
дами собственного приготовле-

ния. Например, он отлично жа-
рит шашлык и прекрасно разби-
рается в приправах.

Для пикантного шашлы-
ка на две-три персоны по-
надобятся полкилограм-
ма свинины или барани-
ны и, конечно, специи: па-
прика, кориандр, молотый 
имбирь, тмин, красный пе-
рец, базилик, корица. Кладём 
также соль по вкусу и пару сто-
ловых ложек оливкового масла. 
Мясо нарезать небольшими ку-
сочками. Перемешать специи, 
соль и масло в миске, сложить 
туда мясо. Снова перемешать и 
оставить в холодильнике на 12 
часов, не забывая время от вре-

мени перемешивать. Запекать 
мясо на гриле около 15 минут, 
постоянно его переворачивая.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ
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На «Битве экстрасенсов»:
— Перед вами фотография 

человека. Расскажите, что с 
ним случилось.

— Он сфотографировался.
— Поздравляю, вы в фи-

нале!

— Ты такой здоровый, а 
милостыню просишь. Рабо-
тать надо!

— Так это ж я после работы.

— Ну что, как дела?
— Да всё отлично, нет 

проб лем!
— Жениться тебе пора...

Увидел рецепт: «Возьмите 
200 граммов коньяка...»

Дочитывать не стал, мне 
уже нравится это блюдо.

Когда Бог создал челове-
ка, он не запатентовал своё 
изобретение. И теперь каж-
дый дурак может делать то 
же самое.

За завтраком жена говорит 
мужу:

— Ты сегодня ночью гово-
рил во сне.

— Надеюсь, я тебя не пере-
бивал?

Люся очень хотела выйти 
замуж по расчёту.

Но не смогла. Она гума-
нитарий.

Почему блондинки, когда 
пьют таблетки, пищат?

Потому что на упаковке на-
писано: «После приема пищи».

— А вот я абсолютно уве-
рен, что нет двух человек, 
одинаково мыслящих!

— Вы бы не говорили так, 
если бы видели подарки, 
которые я получил на день 
рож дения.

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Объявляет: 
— Я сейчас буду играть с Барбами, с Барби-

ми, с Барбиями…
С плачем подбегает к маме:
— Мам, с кем я сейчас буду играть?

Нагулялась в Ботаническом саду с бабуш-
кой и мечтательно говорит:

— Вот сейчас приду домой и сниму устав-
шие туфельки.

— Леночка, иди ёжики есть.
— А они без глазок?

— Леночка, не ходи по газону, там собачек 
выгуливают.

Лена показывает на дорогу:
— А здесь кого выгуливают?

— Не знаю, никого.
— А я знаю: здесь выгуливают машины. 

Пытается срисовать с фотографии Пизанскую 
башню, потом устало машет рукой:

— Я измучилась с этой издылбанской башней!

Приходит из детского садика и объявляет:
— А Маша опять в детский садик не при-

ходила. 
— У неё, наверное, ушки болят, — говорит 

бабушка.
— Нет, она вся болеет, целиком.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черк-
нуть несколько слов 
о себе: где учитесь 
или работаете, есть 
ли у вас хобби, к чему 
стремитесь, о чём 
мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Вика готовится пой-
ти в 1-й класс, а пока 
лето, охотно бывает на 
даче у бабушки и дедуш-
ки. «Она любит бегать, 
прыгать и танцевать. 
Всё время придумы-
вает игры и развлече-
ния и обожает смотреть 
мультфильмы», — напи-
сала в «ЗБ» её мама.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, 
пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Снежинка. 
Жук. Подхалим. Прибор. Тополь. 
Смельчак. Огрех. Фемида. Ру-
чей. Бор. Способ. Дока. Мода. 
Крон. Отава. Ксерокс.

По вертикали: Притворство. 
Парковка. Хромка. Импульс. 
Убор. Док. Преферанс. Архар. 
Лей. Ильм. Желоб. Чибо. Оса-
док. Комар. Каракас.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Не забудьте корицу и базилик

Вика обожает 
мультфильмы

«Приду домой и сниму 
уставшие туфельки»

Лена, от 3 до 5 лет

Пикантный шашлык от певца Стаса Михайлова

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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